
X пленум обкома ВЛКСМ ПРОЛЕ! АРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
9 января состоялся X пленум обкома 

ВЛКСМ, рассмотревший задачи об
ластной комсомольской организации по ре 
ализации постановления бюро ЦК ВЛКСМ 
«О ходе выполнения решений XXVI съезда 
КПСС в Свердловской областной комсо
мольской организации».

С докладом выступил первый секретарь 
обкома ВЛКСМ А. ЦАРЕГОРОДЦЕВ.

В прениях по докладу приняли участие: 
В. СЕЛИВЕРСТОВ — первый секретарь 
Свердловского горкома ВЛКСМ, И. ЧЕР 
НОВА — контролер Верхнесалдинского 
металлообрабатывающего завода, 3. БУ
СЫГИНА — секретарь комитета ВЛКСМ 
Киропградского завода твердых сплавов, 
М. ЖДАНОВ — слесарь-сборщик Урал
машзавода, групкомсорг, член ЦК ВЛКСМ, 
С. ТЕРЕНТЬЕВА — первый секретарь 
Белоярского райкома ВЛКСМ, Г. ГЛАДКО
ВА — оператор машинного доения колхоза 
имени Жданова Банкаловского района, 
М. ЛЕВИНА — токарь Каменск-Уральско
го электромеханического завода, С. ДУ-

ХОВНИКОВ — первый секретарь Нижне
тагильского горкома ВЛКСМ.

Пленум принял постановление и утвер
дил мероприятия обкома ВЛКСМ по вы 
полнению постановления бюро ЦК ВЛКСМ. 
Пленум принял к неуклонному руководст
ву и исполнению постановление бюро ЦК 
ВЛКСМ «О ходе выполнения решений 
XXVI съезда КПСС в Свердловской обла
стной комсомольской организации», рас
сматривая его как боевую программу дея
тельности комсомольских организаций 
Среднего Урала по мобилизации юношей и 
девушек на выполнение исторических ре
шений XXVI съезда партии, планов один
надцатой пятилетки.

В работе пленума приняли участие кан
дидат в члены бюро обкома партии, заведу
ющий отделом организационно-партийной 
работы обкома КПСС Ф. М. ЕЛОХИН, за
ведующий сектором областей Уральского 
района отдела комсомольских органов ЦК 
ВЛКСМ А. А. ИЛЛЮК.
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Решения XXVI съезда 
КПСС— выполним!

Из доклада первого секретаря 
Свердловского обкома ВЛКСМ А. Царегородцева

Г) Г) ДЕКАБРЯ бюро 
У / Центрального Ко.ми- 
" тета ВЛКСМ рас
смотрело вопрос «О ходе 
выполнения решений XXVI 
съезда КПСС в Свердлов
ской областной комсомоль
ской организации». Внима
тельно проанализировав по
ложение дел, бюро ЦК 
ВЛКСМ отметило, что за 
восемь месяцев, прошедших 
после партийного съезда, об-, 
комом комсомола проделана 
работа по совершенствова
нию деятельности комсо
мольских организаций. В 
этот период комитеты ком
сомола добивались того, 
чтобы всю глубину и науч
ность решений съезда пар
тии, сложность и масштаб
ность новых задач, изложен
ных в докладе Генерального 
.секретаря ЦК КПСС Лео
нида Ильича Брежнева, до
нести до всех категорий и 
групп молодежи, до первич
ных комсомольских организа
ций с учетом их особенно
стей.

После XXVI съезда КПСС 
многие комитеты ВЛКСМ, 
первичные комсомольские 
организации стали предмет
нее заниматься решением 
узловых' проблем экономиче
ского и социального разви
тия городов и районов,пред
приятий и организаций.

Творчеством отличается 
деятельность комсомольских 
организаций Свердловска, 
Нижнего Тагила, Каменска- 
Уральского, Ирбита, Киров- 
града, Сысертского, Ка
менского, Пригородного рай
онов. Г осударственный под
ход к делу характеризует 
комсомольскую организацию

Уралмашзавода, успешно 
внедряющую целевую про
грамму «Внутренние резер
вы — на службу пятилетке», 
направленную на воспитание 
у молодых рабочих чувства 
хозяина, бережливого отно
шения к народному добру, 
экономии каждой минуты 
рабочего времени. Учитывая 
экономическую и социаль
ную значимость этого цен
ного почина, бюро обкома 
ВЛКСМ приняло решение о 
его повсеместном внедре
нии.

И все же н-еобходимо боль- 
йте и подробнее остановить
ся на наших недостатках и 
упущениях, на проблемах, 
которые необходимо решать 
более настойчиво и энер
гично.

ЛЛ АДО честно признать, 
что комсомольскими 

организациями медленно вы
полняется требование XXVI 
съезда партии о том, чтобы 
содержание идеологиче
ской работы стало более ак
туальным, а формы, отвечали 
современным вопросам и 
потребностям молодых лю
дей. За текучкой, массой 
самых, различных, мероприя
тий часто забывается кон-, 
кретный молодой человек с 
его мыслями, делами и забо
тами. Комитеты комсомола 
не научились еще глубоко 
анализировать идеологиче
ские процессы, оказывать 
на них свое активное влия
ние.

Все эти проблемы в пол
ной мере отражены в ходе 
рассмотрения в сентябре 
прошлого года на заседании 
бюро обкома ВЛКСМ дея

тельности комсомольской ор
ганизации цеха № 7 Перво
уральского новотрубного за
вода по идейно - политиче
скому воспитанию и усиле
нию классовой закалки мо
лодых рабочих. Однако Пер
воуральский горком ВЛКСМ, 
комитет комсомола завода 
до сих пор не сделали вы
водов из постановления бю
ро обкома ВЛКСМ, поста
новка многих направлений 
идеологической работы в го
родской комсомольской ор
ганизации находится не на 
должном уровне.

Жизнь убедительно под
тверждает, что невозможно 
добиться каких-либо успехов' 
без глубоко продуманной 
и д е йно-п о л и -çh ч сс ко й рабо
ты. Прекрасно сказал об 
этом в своих «Воспомина
ниях» товарищ Леонид Иль
ич Брежнев: «Опасно даже 
на время, даже на отдель
ных участках забывать об 
идейном начале в государст
венной и общественной 
жизни, мириться с идейны
ми ошибками.... ошибка в 
идеологии приносит гигант- 
скйй вред, если ее вовремя 
не исправить. Вайуума в со
временном' мире нет: там, 
где благодушествуем мы, 
там действуют наши идеоло
гические противники...».

В условиях резко обо
стрившейся идеологической 
борьбы очень важно, чтобы 
вся политико - воспитатель
ная работа комсомольских 
организаций имела чуткую 
идеологическую направлен
ность, носила наступатель
ный характер.

(Окончание на 2-й стр.).

НА ТРИБУНУ XXIII ОБЛАСТНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Высокое имя-большая честь
В 1979 году мы, выпускни

ки 10 «а» класса школы-интер
ната № 1 города Нижнего Та

лись в настоящих рабочих, во
многом благодаря тому, 
начали свою работу в

гила, 
идти

решили всем 
работать на

Бригадиром нашего

классом 
стройку, 

коллекти-

сомольско 
лективе.

молодежном

что 
ком- 
ко л-

Среди ровесников

управления, i в постройкоме 
треста, в районном штабе
«Комсомольского прожекто-

ва стала заслуженный строи
тель РСФСР, кавалер ордена 
Ленина, почетный гражданин 
города Лидия Сергеевна Пи-
саренкова, которая
к 
и

нам с большим
любовью. Старалась

отнеслась 
вниманием

трудно 'спрятаться за чужую 
спину, здесь каждый на виду. 
Больше самостоятельности. 
Больше возможности ощутить 
свою причастность .к общему

ра».
В ходе 

Великой 
ны» мы 
ветеранах

операцни «Летопись
Отечественной вой- 
собрали сведения о 
войны нашего тре-

лать так. 
нас стала 
ностью, но 
сразу нам

чтобы работа
сдс-
для

делу.
Нашему 

де ж ном у 
зультатам

не только ооязан- 
и призванием. Не 
удалось достигнуть

комсомольско-моло- 
коллективу по ре- 

предсъездовской
вахты присвоено звание «Кол- 

имени XXVI съезда

профессионального мастерст-
ва. Но у нас, вчерашних де
сятиклассников, появилось са-

лектив 
КПСС», 
бригада 
вахту 
ВЛКСМ.

мое 
своей

главное увлеченность

В настоящее время 
встала на трудовую 

в честь XIX съезда
К дню его откры-

познать 
вание. 
звеньев 
ло нам

профессией, желание 
ее секреты. Сорсвно- 
организованное среди 

нашей бригады, помог- 
добиться высокой про-

изводитсльности труда, хоро
шего качества. В очень корот
кий срок мы овладели специ
альностью штукатура второго 
разряда, а затем всем был 
присвоен третий разряд.

Думаю, мы так быстро на
шли «свое место» на строй
ке, из школьников преврати-

тия мы решили оштукатурить 
в нерабочее время один этаж 
многоэтажного дома, а зара
ботанные средства перечислить 
в Фонд мира.

Наш небольшой, дружный 
коллектив думает не только о 
том. чтобы все отлично тру
дились, но и о том, чтобы 
каждый член бригады стал
активистом, 
Каждый из 
комсомольское
Часть 
ставе

реоят

общественником, 
нас имеет свое 

поручение, 
работает в со-

комсомольского бюро

СОРЕВНОВАНИЕ — ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

ста, навестили их, поздрави
ли и пригласили на вечер, ко
торый запомнился и ветера
нам, и нам. А недавно мы 
приняли участие в сборе книг
для детского дома.

Наша бригада не прекраща
ет дружбы с родной школой, в 
которой мы ведем шефскую 
работу, и может быть, поэто
му в прошлом году новые вы
пускники школы - интерната
№ 1 
тив.
уже 
на ni и

пополиили наш коллек- 
Их наставниками стали 

не кадровые рабочие, а 
ребята. В подшефной

школе мы решили отремонти
ровать две комнаты, где бу
дет открыт клуб. Л в ноябре
этого 
нашу 
тиру
шем

года мы оштукатурили 
первую тысячную квар- 
и надеемся, что на на- ' 
счету такая тысячная

квартира будет не одна.
Неплохо было бы во всех 

профессиональных училищах 
развернуть соревнование за

ПРОТИВ
МИЛИТАРИЗАЦИИ

ян.

ОБСТАНОВКА НА ГАИТИ

указывает

Гаити. Он вызван, по сообше-

да покушением

(ТАСС).

рабо- 
соста- 
рабо-

ниям 
место минувшбго гр- 

на диктатора,
который был ранен в ногу 20 
декабря, и рана впоследствии 
воспалилась.

имели ничего общего с 
чим классом Польши, в 
ве их не было польских
чих.

в конце

в связи с 
француз- 

о серьез- 
кризисе в

телевидения, имевшим

Власти США,

обращают внимание 
этим на заявление 
ского телевидения 
ном политическом

Франс Пресс, поручили вести 
наблюдение за обстановкой а 
Гаити судам американской бе
реговой охраны, находящимся 
вблизи гаитянских берегов.

Иностранные обозреватели

что контрреволюционная груп
пировка КОС-КОР в Польше 
поддерживала тесные связи с

до полюсаМОЯ — СЕЛОСУДЬБА

НА РОДНОЙ ЗЕМЛЕ НА ПРИЗЫ КЛУБА «ПЛЕТЕНЫЙ МЯЧ»

ПОБЕДИЛ «СТАРТ»

ГОТОВЯТ НОВЫЕ
ПРЕСТУПЛЕНИЯ
ПАРИЖ. Пользующиеся

ба ндмконтрреволюционные

этих переговоров обсуждались’ приведут к разорению кресть

гольекой
единым

АМЕРИКАНСКИЙ
ДИПЛОМАТ ОСУЖДАЙ

Американский дипломат

адми- 
очи 
она 

анти-

контрреволюции под 
командованием и осу-

по- 
ра-

«находится в плену своей 
советской риторики».

ществления новых агрессивных 
вылазок на территорию НРА.

быгиями в Польше.
Выступая здесь в 

международных дел, 
верг неблаговидные '

ПАРИЖ. Как рдесь стало, из
вестно, армия и ВМС Гаити 
приведены в состояние повы
шенной готовности в связи с 
сообщениями о возможной 
высадке на побережье страны 
оппозиционной группы, ставя
щей целью свержение дикта
торского режима Дювалье.

определенными кругами на 
Западе, регулярно передавая 
информацию, «которая была 
для Запада очень полезной». 
Он от/летил, что эти силы 
польской контрреволюции не

Белого дома приписать Со
ветскому Союзу ответствен
ность за введение военного 
положения в Польше. Это ре
шение, сказал У. Шафел, бы
ло принято исключительно
польским руководством. Что* 
касается утверждений 
нистрации Рейгана, то 
объясняются тем, что

подчеркнул, что меры, приня
тые Государственным советом 
ПНР, были вызваны тем, что 
страна переживала политиче-

совете 
он от- 
попытки

кррвительством США и 
систской ЮАР антиангольские

САН-ФРАНЦИСКО. Бывший 
посол США в ПНР У. Шафел 
осудил позицию администра
ции Р. Рейгана в связи с со-

планы объединения всей ан-

ский и экономический
Принятое решение

кризис, 
вполне

готовят новые преступления 
против собственного народа.

Как сообщает издающийся 
здесь еженедельник «Африк- 
Ази», в Швейцарии в обстанов
ке строгой секретности со
стоялась встреча членов руко
водства раскольнических груп
пировок УНИТА, осуществляю
щих разбойничьи вылазки про
тив Анголы с территории окку
пированной расистами ЮАР 
Намибии, ФНЛА и ФЛЕК, ко
торым в свое время вооружен
ные силы Народной Республи
ки Ангола нанесли сокруши
тельное поражение. В ходе

РИМ. «Нет»—военным по
лигонам» — под таким лозун
гом прошла массовая демон
страция в итальянской обла
сти Лацио. Ее участники по
требовали отмены решения ми
нистерства обороны страны 
значительно расширить, пло
щадь созданных здесь полиго
нов. Демонстрация заверши
лась митингом в городе Ал
лу мьере. Выступавшие на нем 
ораторы подчеркнули, что дей
ствия военшины нанесут зна
чительный ущерб сельскому и 
лесному хозяйству области,

ВАЖНАЯ
ПОБЕДА

Ее добились строители га
зопровода Уренгой — Пет
ровен: газ знаменитого ме
сторождения голубого топли
ва пошел по новой нитке 
трубопровода.

Большой вклад в общее 
дело вложили передовые 
коллективы треста «Омск 
нефтепроводстрой». Кон
стантин Лазарями считается 
одним из лучших сварщи 
ков специализированного уи 
равления монтажных работ 
№ 1 этого треста.

Хорошо поработала и изо 
лировочно - укладочная ко
лонна под руководством Ге
роя Социалистического Тру 
да Анатолия Ивановича Зво 
нарева.

НА СНИМКАХ: К. Ла- 
зариди; вот из таких труб 
большого диаметра свари 
вали' газопровод Уренгой— 
Петровен.

Фото А. НАГИБИНА 
и В. ИВАНОВА.

право работать в комсомоль- 
ско - молодежных коллекти
вах. В свое время такая ини
циатива была выдвинута в 
нашем базовом ГИТУ № 70, 
но почему-то она нс получила 
поддержки со стороны райко
ма комсомола, не была рас
пространена во всех проф
техучилищах района.

Не во всех еще Комсомоль
ск - молодежных коллекти
вах нашего домостроительно
го комбината дела обстоят 
благополучно. Есть коллекти
вы, где осталось всего не
сколько комсомольцев,, и они 
уже утратили право назы
ваться комсомольско - моло
дежными, комитет комсомола 
очень слабо действует в соз
дании новых КМК.

Мы считаем, что нашему 
райкому комсомола необходи
мо требовательнее подхо
дить к деятельности комите
тов комсомола по созданию и 
укреплению комсомольско-мо-
л одежных 
период 
съезду 
активное

коллективов,
подготовки
ВЛКСМ <

а в
XIX

обеспечить
î участие КМ К райо- 
городском смотре «От

гвардейских фронтовых
комсомольских 80-х»,
право быть сфотографирован-
НЫМИ у 
тагильским

памятника первым 
комсомольцам.

штукатур 
управления 
тагильского

Э. ИВАНОВА, 
строительного 

№ 4 Нижнс- 
домострои-

тельного комбината.

РАБОЧЕЕ НАСТРОЕНИЕ
Ширится предсъездовское соревнование среди комсо

мольцев и молодежи Березовского завода строительных 
конструкций. Закончилось обсуждение нового положения 
о социалистическом соревновании, которое планируется 
принять на заседании комитета комсомола.

Основной продукцией завода является сборный железо
бетон, который идет на строительство электростанций. 
Важность своего труда отлично сознают комсомольцы за
вода. Здесь при комитете комсомола создай штаб по 
шефству над теми ударными стройками энергетики, куда 
постхпает продукция завода. Это шефство — один из 

пунктов новых социалистических обязательств.
В предсъездовском соревновании принимают участие 

422 молодых рабочих завода. Серьезную заявку на победу 
сделали формовщики из КМК С. В. Тиунова, электро- 
сварщик Александр Берлач. Лидеров подгоняют и сопер
ники по социалистическому соревнованию. Об одной из 
бригад мы сегодня и рассказываем. Сила этого коллекти
ва — в дружбе и сплоченности.

D ЦЕХЕ № 4 Березов- 
ского завода строи

тельных конструкций Петр 
Любешкин по праву счита
ется одним из самых опыт
ных арматурщиков. Работал 
здесь до призыва в армию, 
был бетонщиком. Ему нет 
еще тридцати, однако рас
судительности и житейского 
опыта не занимать, серьезен 
и деловит, умеет быть до 
конца честным в оценке тех 
или иных явлений, событий, 
поступков — в первую оче
редь своих.

— Люблю встречи с но
выми людьми. -Разные они, 
люди: молчуны и на ред
кость разговорчивые, откро
венные и скрытные, добрые 
н на первый взгляд не

очень... Попробуй, разберись 
в этом живом калейдоскопе! 
Но есть люди, встречи с ко
торыми запоминаются на
долго, оставляют в душе 
неизгладимый след. Такой 
стала для меня встреча с 
Виктором Прокопьевичем 
Пургиным.

Пургин — бригадир арма
турщиков, воспитавший на 
своем веку немало моло 
дых рабочих. Главное, что 
определяет суть его отно
шений с учениками, — пол
ное взаимопонимание, дове
рие. уважение друг к другу. 
И не случайно Любешкин, 
пройдя «школу Пургина», 
сам вскоре стал чутким и 
заботливым наставником,

Каждый год более чем по
тридцать человек выпускает в 
«большую жизнь» Каменская 
средняя школа. По-разному
складываются 
пускников.
«искать свою 
шие города, 
ются.

судьбы у ее вы-
Одни 
мечту»

уезжают

другие —
боль- 
оста-

Большая 
окончил 
остается.

часть из
эту 

Так,
школу, 

Таня

тех, 
все

кто
же

Старчи-
кова 
этом 
мой

и Люда Чепуштанова в 
году возвратились до- 

после окончания Сверд-
ловского института народного 
хозяйства. Стал дипломиро
ванным инженером в Камен
ском совхозе Юрий Муравь-

рошем счету. Особенно меха
низаторы, такие, как Влади
мир Кравчук и Алексей Не
красов. Технику свою любят и 
используют ее прекрасно. Да 
и работают — позавидуешь! 
Сезонные г^-зния постоянно 
перевыполняют.

Высоких показателей в ра
боте добиваются и молодые 
доярки Позарихинской фер
мы, такие, как Зинаида Дяги
лева, Любовь Иванова, Ольга 
Зайцева и Наталья Мельнико
ва.

В числе передовиков со
ревнования в районном объе
динении «Сельхозтехника» с

ев. В просторных светлых
классах своей же школы ве-
дет .теперь уроки 
Кирпищикова.

Многие
связали
ским :

выпускники 
свою жизнь

Наташа

школы 
с сель-

хозяйством. Некоторые
закончили или учатся в сель
скохозяйственном институте. 
Владимир Марушан и Григо
рий Окунев, например, за-
канчивают 
хозтехникум.

Каменский 
из самых

Ирбитский сель-

районе. Здесь

совхоз один
молодежных в 
молодые на хо-

способным понять характер 
новичка, умеющим . находить 
такие слова, которые звучат 
по-рабочему, по-товарищески. 
И Радику Юнусову в этом 
смысле повезло: он имеет 
достойный образец для под
ражания.

Осенью Радику предстоит 
идти на службу в армию. 
Верится: рабочая закалка, 
совместная, бок о бок, рабо 
та с Лкюешкиным помогут 
парию почувствовать себя 
уверенным и сильным. А по
ка он старается работать 
так. чтобы не стыдно было 
смотреть товарищам в Гла
за. Если где-то ошибется, 
знает: ругать не будут. Но 
очень хочется увидеть на 
липе наставника молчаливое 
одобрение, услышать скупую 
похвалу: «Добро! Давай 
дальше...» II счастлив быва
ет, когда видит вокруг мо
лодые веселые лица, слышит

уважением 
Юрия Сачко 
нанозича.

Каждый

называют имена 
и Владимира Га-

год выпускники
школы собираются на свой 
традиционный вечер встре
чи. Эти вечера становятся 
своеобразными мероприятия-

ния 
те, 
ра, 
это

и по вопросам закрепле- 
молодежи на селе, ведь 

кто приходит на эти вече- 
рассказывают и о себе. А 

помогает сегодняшним
учащимся выбрать себе буду
щую профессию.

Г. НАЛИМОВ.
Каменский район.

В последний день зимних 
школьных каникул в Горьком 
н Дзержинске завершились 13 
финальные соревнования дет
ских команд по хоккею на 
призы клуба ЦК ВЛКСМ 
«Плетеный мяч». Победителя
ми п младшей возрастной 
группе стали юные хоккеисты 
«Старта» из Нижней Туры.

Интересно, что ребята из 
«Старта» даже в день, объяв
ленный организаторами турни
ра выходным, сумели записать 
в свой актив еще одну победу, 
правда, не на ледовом поле, а 
на голубых дорожках плава
тельного бассейна города 
Дзержинска. Они отличились в 
эстафете на водном празднике, 
организованном шефами-ком
сомольцами для участников 
этих соревнований.

Что и говорить, нелегкие ис
пытания выпали на долю 
11 — 13-летних мальчишек в 

дни турнира. Ртутный стол
бик термометра опускался ло 
тридцатиградусной отметки, 
приходилось бороться маль
чишкам и с сильным ветром, н 
со снежной пургой. Но участ

ники турнира словно не -заме
чали этого, на ледовом поле 
всегда было «жарко».

Сначала нижнетуринские 
хоккеисты со счетом — 3:0 
победили кемеровский «Шах
тер». Затем хозяев льда — 
дзержинскую «Звезду» —- 7:1.

,В своем последнем матч» 
хоккеисты из Нижней Туры 
выиграли у команды «Стрела» 
(Уральская область) со сче
том — 4:0 и завоевали титулы 
победителей турнира. Напа
дающий «Старта» Олег Ярков, 
забив 17 мячей, стал лучшим 
бомбардиром соревнований.

«Старт» — чемпион. Это 
большой успех мальчишек из 
города Нижней Туры, их тре
нера Н. Кулаева, который вот 
уже несколько, лет вел ребят 
к победе. По заслугам нм 
были и почести — переходя
щий приз клуба ПК ВЛКСМ 
«Плетеный мяч». памятные 
медали, дипломы.

II. РЯЗАНОВ, 
корреспондент газеты 

«Ленинская смена».
Горький (по телефону).

задорные голоса, зарази
тельный смех, вызванный 
удачной шуткой...

— Иногда думаю о том, 
как важно воспитать в чело
веке рабочую честь, гор 
дость за свою профессию,— 
говорит Петр Любешкин.— 
Есть еще молодые рабочие, 
которые считают, что за них 
все продумано и решено на
чальством: бригадиром, ма
стером. а их дело «малень
кое» — выполнять. Здесь 
важно разъяснить, что мало 
быть хорошим исполните
лем, пусть каждый прояв
ляет свою инициативу,, на
стойчивость. ншпщипиаль- 
ность. учится, новому, пере 
довому. Надо понять. что 
мы в цехе не гости, а хозяе
ва, и каждый из нас имеет 
право смело и открыто вы 
сказывать свое мнение по 
любому вопросу, по-делово 
му и творчески обсуждать 
и принимать решения. Лично

я усвоил это из уроков Пур
гина и думаю, что приобрел 
ценное качество...

Помнится, однажды в цехе 
вышла из строя так назы
ваемая МТП (машина точеч
ная. пневматическая), где' 
производится сварка одного, 
из элементов каркаса желе
зобетонного изделия. Как 
тут быть? Ведь поломка эта. 
по существу, приостановила 
бы работу целого конвейера, 
на заключительном этапе 
которого вынуждены про
стаивать бетонщики.

Ждать ремонтников — 
значит поставить под угрозу 
выполнение сменного зада
ния. И арматурщики сами 
принялись за дело. .Накоп
ленный годами опыт, при 
оодная смекалка позволили 
устранить неисправность в 
короткий срок. Пургин и 
Любешкин ”ше раз доказали, 
что им по плечу многое, 
что личная инициатива ра

бочего, ХОЗЯЙСКИЙ подход к 
решению производственных 
задач приносят ощутимые 
результаты.

— О настроении? — Лю
бешкин на секунду задумы
вается. — По-моему. это 
основа успеха. Хорошее на
строение — и работается 
легко. Впрочем., у нас, с 
этим проще. Смотри...

Он показал рукой в сторо
ну «танцплощадки» и даль
ше, где. не переставая, сты
ковали металл пневматиче
ские машины. Жгучие сно
пы искр напоминали фейер
верк праздничных «бен
гальских» огней.

■ — Новый год V нас —. 
круглый год. — весело го
ворит Петр. — Потому на
строение всегда отличное!

— А что в жизни глав
ное? —- спрашиваю.

— Работа.
Г. ЗАПРУДИМ.

Березовский.
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Решения XXVI съезда КПСС-выполним!
Из доклада первого секретаря Свердловского обкома ВЛКСМ А.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

. Совершенствуя идеологи
ческую работу, комитетам 
комсомола, комсомольским 
организациям и группам 
надо, во-первых, вниматель
но и глубоко анализировать 
процессы, происходящие в 
молодежной среде, изучать 
общественное мнение, делать 
из этого практические вы
воды.

Горкомам и райкомам 
ВЛКСМ необходимо настой
чивее развивать такие эф
фективные формы идеологи
ческого воздействия на 
молодежь, как проведение 
митингов, единых полит
дней, вечеров вопросов и 
ответов, организация поли
тических клубов, ансамблей 
политической песни, моло- 
деягных объединений по ин
тересам.

Одна из проблем, особен
но волнующих нас сегодня,— 
совершенствование политиче
ского просвещения молоде
жи. На бюро ЦК ВЛКСМ 
мы были подвергнуты спра
ведливой критике за то, что 
более 35 тысяч молодых 
производственников не охва
чены никакими формами 
учебы, в учебном процессе 
еще много школярства и 
формализма. Многие горко
мы, райкомы ВЛКСМ ока
зались не готовы к пере
стройке системы комсомоль- 
ской политучебы. Эти недо
статки являются следствием 
низкой организаторской ро
ли комитетов комсомола, 
слабым контролем за ходом 
учебы.

Особый вопрос об идео
логических кадрах и активе. 
Областная комсомольская 
организация располагает 
большим отрядом бойцов 
идеологического фронта. 
Свыше 50 тысяч человек 
имеют конкретное поручение 
заниматься воспитательной 
работой с молодежью.

Это огромная сила. Но 

всегда ли используется она 
эффективно, по назначению 
и с полной отдачей? К со
жалению, далеко не всег
да. И здесь скрыты резервы 
повышения результативности 
идейно-воспитательной рабо
ты.

Центральный Комитет 
ВЛКСМ указал на необхо
димость улучшения органи
зации и проведения Ленин
ского зачета, повышения от
ветственности его участни
ков за выполнение личных 
комплексных планов. Надо 
начать решительную борьбу 
с формализмом в этом воп
росе, добиться, чтобы Ле
нинский зачет стал на деле 
эффективной формой воспи
тания молодежи для каждой 
комсомольской организации.

ОСОБО была отмечена 
важность совершен- 

стеоваййя военно-патриоти
ческого и физического вос
питания юношей и девушек, 
утверждения в их сознании 
советского патриотизма и 
пролетарского 1 интернацио
нализма, готовности к защи
те Родины. Первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ Б. И. Па
стухов в своем выступлении 
рекомендовал еще раз при
страстно. глубоко посмот
реть на этот важный участок 
работы.

С о в ре м е ин а я ело ж н а я
международная обстановка 
требует умножить усилия 
комсомольских организаций 
в содействии государствен
ным, партийным органам по 
подготовке юношей для 
службы в рядах Вооружен
ных Сил СССР. В этих ус
ловиях непонятна позиция 
тех комитетов комсомола, 
которые формально подо
шли к организации смотра- 
конкурса комсомольских и 
досаафовских организаций, 
экзамена призывной и до
призывной молодежи по во
енно-технической и физиче
ской подготовке.

IX пленум ЦК ВЛКСМ 

принял решение о продол
жении смотра-конкурса и эк
замена до 1984 года. Паша 
задача — резко улучшить 
качество подготовки попол
нения Советской Армии.

Всесоюзный поход ком
сомольцев и молодежи но 
местам революционной, бое
вой и трудовой славы совет
ского народа — стержень 
военно-патриотического вос
питания. Между тем более 
половины городских и рай
онных штабов похода не ра
ботают. Большинство пер
вичных комсомольских орга
низаций не имеют значимых 
дел, конкретных заданий, 
поручений по пропаганде и 
развитию героических тради-. 
ций советского народа, сво
их земляков. Именно слабая 
активность штабов похода 
на местах, пассивность от
дельных комсомольских ра
ботников не позволили еще 
как следует развернуть экс
педицию «Летопись Вели
кой Отечественной».

Бюро ЦК ВЛКСМ поло
жительно оценило практику 
работы комсомольских орга
низаций по развитию зон 
комсомольского действия. В 
городах и районах области 
комитетами ВЛКСМ создано 
277 зон комсомольского дей
ствия, работает 270 педаго
гических отрядов.

Однако не все комитеты 
ВЛКСМ понимают необхо
димость и эффективность 
создания зон комсомольского 
действия (ЗКД). В разви
тие этого движения включи
лось всего 23 городских и 
районных комсомольских ор
ганизаций. Все еще не раз
вернута работа в ЗКД в 
Камышловском, Красно
уральском, Невьянском, Тав- 
динском, Нижнесергинском, 
Пышминском, Новолялин- 
ском районных комитетах 
ВЛКСМ. Выжидательную 
позицию занимает и ряд 
других комсомольских ор
ганизаций.

О ХОДЕ подготовки 
вопроса на бюро ЦК 

ВЛКСМ, непосредственно во 
время его обсуждения боль
шое внимание ' было уделено 
работе комитетов ВЛКСМ 
по трудовому воспитанию 
молодых уральцев.

В соответствии с реше
ниями XXVI съезда КПСС 
областной комитет партии 
разработал целевые комп
лексные программы по уз
ловым проблемам экономи
ческого и социального раз
вития Среднего Урала: сок
ращения применения ручно
го труда; рационального ис
пользования и экономии 
черных металлов, топливных 
и энергетических ресурсов; 
реконструкции и техниче,- 
ском перевооружении дейст
вующих предприятий; внед
рения научно-технических 
достижений п повышения на
учных исследований; по то
варам народного потребле
ния. Такие программы име
ются в каждом городе и 
районе, на каждом предприя
тии. Наша задача — найти 
свои, комсомольские формы 
их реализации.

Правильно поступил ко
митет комсомола производ
ственного объединения 
«Уралмаш», развернув дви
жение «Внутренние резер
вы -— на службу пятилетке». 
Это комплекс конкретных 
форм и средств комсомоль
ского участия в реализации 
заводских программ.

Однако это ценное начи
нание все еще не получило 
tanpoKoro распространения в 
области. Комитетам ВЛКСМ 
необходимо в кратчайшие 
сроки определить участие 
комсомольских организаций 
в изыскании внутренних ре
зервов на каждом уровне — 
предприятии, цехе, бригаде, 
каждым молодым тружени
ком.

Молодежи Среднего Ура
ла выпала большая честь и 
ответственность осуществ
лять шефство над централь
ной стройкой пятилетки — 
сооружением магистральных

Царегородцева
газопроводов с Уренгойско
го месторождения в евро
пейскую часть страны-. Не
обходимо направить на объ
екты этой Всесоюзной строй
ки 300 добровольцев. Зада
ча сложная, требующая пла
номерной, систематической 
работы. Пока же создается 
впечатление, что горкомы, 
райкомы ВЛКСМ не проник
лись ответственностью за 
порученное дело. Пока . на
правлено на строительство 
газокомпрессорной станции 
в городе Неделе всего 25 
человек. Вызывает озабо
ченность небрежная и пас
сивная работа по подбору 
добровольцев Свердловским. 
Нижнетагильским, Перво
уральским горкомами
ВЛКСМ.

Бюро ЦК ВЛКСМ потре
бовало усилить работу по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию сель
ского хозяйства Нечерно
земной зоны РСФСР», ука
зало на необходимость уси
ления контроля за реализа
цией целевой программы 
«Животноводство —. удар
ный фронт молодежи».

Ежегодно на фермы и 
комплексы области направ
ляется 700—800 юношей и 
девушек по комсомольским 
путевкам. Однако по-прежне
му главной проблемой яв
ляется закрепление кадров. 
Велика текучесть. Отсюда 
острый дефицит рабочей си
лы — 3200 человек. Могут 
ли помочь решить эту проб
лему комсомольские'органи
зации? Да, могут. Так, от
ветственно подходит к на
правлению молодежи в жи
вотноводство Пышминский 
райком ВЛКСМ. Постоянная 
забота о кадрах позволила 
объявить в районе комсо
мольско - молодежными Пы- 
лаевскую молочнотоварную 
ферму. Трифоновский и Бу- 
деннозский животноводче
ские комплексы.

Комитетам комсомола не
обходимо принимать актив

ное участие в реализации об
ластной программы социаль
ного развития села. Про
граммным делом для обла
стной комсомольской орга
низации должно стать шеф
ство в XI пятилетке над про
ектированием, строительств 
вом и вводом в эксплуата
цию 72 сельских школ.

ЗНАЧИТЕЛЬНОГО вни
мания со стороны ко

митетов комсомола требует 
школа, внешкольные учреж
дения, детские дома и шко
лы-интернаты, молодые пе
дагоги школ, ПТУ, воспита
тели детских дошкольных 
учреждений, пионерские во
жатые. Сегодня очень важно 
донести до сердца каждого 
школьника. ' учителя-комсо
мольца. работника Дома 
пионеров «Обращение героев 
книг товарища Л. И. Бреж
нева к учащимся общеобра
зовательных школ и про
фессионально - дехнических 
училищ». Этот документ 
должен быть широко обсуж
ден на комсомольских соб
раниях и стать конкретной 
программой по повышению 
роли комсомольских органи
заций в борьбе за глубокие 
и прочные знания учащихся, 
по созданию четкой системы 
организации общественно 
полезного производительно
го труда в течение учебного 
года, по подготовке к Все
союзному слету трудовых 
объединений школьников.

На бюро ЦК QdIKCM об
ластная организация была 
подвергнута серьезной и 
справедливой критике за не
достаточную работу с учащи
мися профессионально-тех
нических училищ. Ежегодно 
в народное хозяйство обла
сти приходит около 40 тысяч 
выпускников. Это главная 
сила пополнения рабочего 
класса. И относиться к ее 
воспитанию нужно ответст
венно.

А недоработок еще много. 
Сегодня только над каждой 
четвертой группой шефству
ет КМК. Лишь 14 процен
тов групп имеют трехсторон
ние договоры о содружестве. 
Только при каждом четвер
том училище действует пе
дагогический отряд.

Повышение качества зна
ний студенческой молоде
жи — одна из основных и 
серьезных наших проблем. 
Только 30,3 процента сту
дентов имеют повышенные 
оценки, по стране этот по
казатель — 48 процентов. 
Увеличилось число отчис
ленных из вузов за неуспе
ваемость. Вот почему во
просы сознательного, от
ветственного и творческого 
отношения студентов к ов
ладению избранной специ
альностью, воспитания не
примиримого отношения к 
любым нарушениям учебной 
и трудовой дисциплины 
должны занимать первое 
место в деятельности вузов
ского комсомола, горкомов, 
райкомов ВЛКСМ.

СЕРЬЕЗНЫЙ критиче
ский разговор состо

ялся на заседании бюро ЦК 
ВЛКСМ по имеющимся в об
ластной комсомольской ор
ганизации проблемам внут
рисоюзной работы. Бюро ЦК 
ВЛКСМ потребовало от об
кома, горкомов, райкомов 
комсомола обеспечить даль
нейшее организационно-по
литическое укрепление ком
сомольских организаций, до
биваться в каждой из них 
создания живой, творческой 
атмосферы, способствующей 
повышению активности, дис
циплины и организованно
сти членов ВЛКСМ.

Для устранения выявлен
ных недостатков областной 
комитет ВЛКСМ планирует 
провести в марте-апреле об
ластную операцию «Учет», 
используя для этого формы 
работы, опробованные во 
время обмена комсомоль
ских документов. Забота о 
росте и крепости комсомоль
ских рядов, укреплении про
слойки должна быть и 
впредь главным направлени
ем работы каждой первич- 
цой комсомольской органи
зации, так как это есть за
бота о будущем комсомола.

Дальнейшее совершенст
вование деятельности ’ комсо
мольских организаций, эф
фективное выполнение ими 

своих функций определяется 
уровнем внутрисоюзного ру
ководства. Чтобы грамотно 
руководить, надо хорошо 
знать объект руководства, 
то есть глубоко изучать по
ложение дел в комсомольских 
организациях. Комсомоль
ским работникам необходи
мо настойчиво повышать де
ловую квалификацию, посто
янно совершенствовать свои 
знания. Комитетам комсомо
ла следует внедрить систему 
непрерывного обучения и 
переподготовки всех катего
рий комсомольского актива, 
повсеместно организовывать 
стажировку, начинающих 
комсомольских работников.

ПОСТ А Н О В Л Е И И Е 
бюро ЦК ВЛКСМ «О 

ходе выполнения решений 
XXVI съезда КПСС в 
Свердловской областной
комсомольской организа
ции» — документ долговре
менного действия. Задачи, 
поставленные бюро ЦК 
ВЛКСМ, решения ноябрь
ского (1981 г.) Пленума ЦК 
КПСС будут деталы-ю об
суждены на пленумах, и соб
раниях актива городских, 
районных комсомольских ор
ганизаций. конкретизирова
ны и доведены до сведения 
всего комсомольского акти
ва, каждого комсомольца, 
выльются в конкретные, 
большие и полезные дела.

18 мая 1982 года в Моск
ве начнет свою работу XIX 
съезд Ленинского комсомо
ла. Для успешной подготов
ки к съезду необходимо, 
чтобы каждая организация 
имела конкретную програм
му комсомольских дел. Об
ластным комитетом комсомо
ла разработаны комплексные 
задания каждому горкому, 
райкому ВЛКСМ на этот 
год. Будет правильно, если 
комитеты комсомола, в свою 
очередь, определят кон
кретные задания для каж
дой первичной комсомоль
ской организации.

Комсомольцы и молодежь 
Среднего Урала полны ре
шимости выполнить постав
ленные задача, новыми успе
хами встретить XIX съезд 
Ленинского комсомола. 60- 
летие образования СССР.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ
Вопросам настойчивого и 

Пбследовательного формирова
ния у молодежи марксистско- 
ленинского мировоззрения, ак
тивной жизненной позиции 
было посвящено выступление 
первого секретаря Свердлов
ского горкома ВЛКСМ В. Се
ливерстова.

Претворяя в жизнь принци
пы перестройки участков и 
сфег^ идеологической борьбы, 
необходимо, прежде всего, на
чать перестройку самого про
цесса обучения в школах сис
темы политучебы, внедрять в 
практику проблемное освеще
ние материалов, деловые иг
ры, конкурсы рефератов, 
диспуты, дискуссии. Надо до
биваться, чтобы любое заня
тие, лекция приносили макси
мальный воспитательный эф
фект.

Главное — видеть конкрет
ного’ человека с его заботами, 
стремлениями, жизненными 
планами. Ведь если человек 
чувствует заботу, внимание к 
себе, если ему помогли найти 
себя в общем трудовом про
цессе и общественной дея
тельности — это во многом и 
есть конечный результат пере
стройки идеологической рабо
ты комсомольских организа
ций.

Особого внимания заслужи
вает стиль работы комитетов 
ВЛКСМ. Настала пора отходить 
от такого положения, когда 90 
процентов рабочего времени 
посвящается вопросам оргра
боты. Это происходит от того, 
что нет достаточного анализа, 
глубокого изучения тех кате
горий и групп молодежи, с ко
торыми приходится работать.

Комитетам комсомола надо 
активнее брать на вооружение 
проведение политбоев, созда
вать политклубы не только в 
школах и вузах, но и на про
мышленных предприятиях, 
вдумчивее и эффективнее ра

ботать по организации и про
ведению Ленинского зачета, 
больше уделять внимания во
просам подготовки комсо
мольских кадров и актива, их 
идейной закалке, классовой 
сознательности, умело давать 
отпор любым проявлениям 
буржуазной идеологии.

Задание XI пятилетки по 
подготовке резерва рабочего 
класса — общая задача коми
тетов ВЛКСМ предприятий и 
инженерно - педагогических 
коллективов ПТУ. Комитет 
ВЛКСМ Верхнесалдинского ме
таллообрабатывающего завода 
совместно с комитетом комсо
мола училища разработал для 
каждой учебной группы Ле
нинские задания, в выполне
нии которых ребятам помога
ют их шефы. Об этом расска
зывала с трибуны пленума 
контролер Верхнесалдинского 
металлообрабатывающего за
вода И. Чернова.

Сегодня 16 цехов заключили 
договоры о сотрудничестве с 
группами училища. Стали тра
диционными проводимые сов
местно с комсомольцами 
предприятия собрания в клас
сах «Мы — завтра рабочего 
класса, достойная смена его». 
Новая форма работы — шеф
ство коллектива завода и 
групп первого курса училища 
над шестыми классами школы, 
большинство выпускников ко
торой продолжает учебу в учи
лище.

Производственное обуче
ние в училище основано на 
выпуске сложной продукции 
для завода — вертикально
сверлильных станков. Ежегод
но выполняется заказ базово
го предприятия на сумму 30 
тысяч рублей. Постоянным ста
ло шефство над практикантами 
и выпускниками ПТУ, приходя
щими на предприятие.

Однако в училище еще не 
все «трудные» подростки име

ют шефов из комсомольско
го актива завода, из 52 КМК 
связаны с группами училища 
лишь 12, не создан подотряд, 
лишь 15 процентов выпускни
ков ПТУ трудятся в составе 
комсомольско - молодежных 
коллективов. Все эти резервы 
в работе комитета ВЛКСМ за
вода, которые надо реализо
вать.

Коллектив Кировградского 
завода твердых сплавов успеш
но закончил первый год один
надцатой пятилетки. А по ито
гам десятой пятилетки пред
приятию вручено Красное зна
мя ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. В успехах завода есть 
доля труда юношей и деву
шек.

Трудовые достижения моло
дых рабочих, живая творче
ская атмосфера — следствие 
организационно - политиче
ского укрепления комсомоль
ской организации, постоянной 
работы по воспитанию актива. 
За последние четыре года 
комсомольская организация 
Кировградского завода твер
дых сплавов выросла бо
лее чем на 200 человек, 
комсомольская прослойка на 
предприятии составляет 82,3 
процента. В комитете на
лажен четкий учет членов 
ВЛКСМ. Важные вопросы под
нимает молодежь на комсо
мольских собраниях. Об этом 
рассказала секретарь комите
та ВЛКСМ 3. Бусыгина.

— Я работаю в комсомоль
ско-молодежном коллективе, 
который занят сборкой узлов 
буровых установок. Все мы от
четливо понимаем, как необхо
дима стране продукция, изго
товленная нашими руками. А 
поэтому задачу перед собой 
ставим так: изготовить обору
дование качественно, быстро, 
с наименьшими затратами, — 
сказал с трибуны пленума 

слесарь-сборщик Уралмашза- 
воза, групкодАсорг, член ЦК 
ВЛКСМ М. Жданов.

В период трудовой ударной 
вахты, посвященной XXVI 
съезду КПСС, на Уралмаше ро
дилась инициатива молодежи 
«Внутренние резервы — на 
службу пятилетке». Найдена 
эффективная форма привлече
ния молодых рабочих к вы
полнению важнейших народно
хозяйственных задач. Каждый 
член коллектива получает воз
можность глубже анаглизиро- 
вать причины собственных не
доработок, намечать пути их 
устранения, быть непосредст
венным участником поиска но
вого, передового.

Движение набирает силу, но 
возможности его далеко не 
исчерпаны. Передовой опыт, 
крупицы нового, рационально
го, элементы новаторства, на
пример, по итогам конкурса 
профессионального мастерства 
не обобщаются и не распрост
раняются. А ведь это расточи
тельство!

Уверенно развивается со
трудничество сборщиков буро
вых Уралмашзавода с нефтя
никами Западной Сибири. 
План производства буровых 
установок «Уралмаш 3000- 
ЭУК» полностью выполнен. 
Но мало сделать буровую вы
сококачественно и в срок. 
Продукция находится в пути 
по железной дороге недели 
и даже месяцы! Давно ведут
ся разговоры о включении в 
рабочую эстафету железнодо
рожников, но вопрос этот 
так и не решен.

XXVI съезд КПСС в качестве 
важнейшей задачи наметил 
дальнейшее развитие сельско
хозяйственного производства, 
выполнение продовольствен
ной программы. Первый сек
ретарь Белоярского райкома 
ВЛКСМ С. Терентьева сообщи
ла участникам пленума, что се

годня в сельском хозяйстве 
района трудится около тысячи 
юношей и девушек. Каждый 
третий специалист — в возрас
те до 30 лет. В составе КМК 
работает каждый четвертый 
молодой сельчанин, и количе
ство комсомольско - молодеж
ных коллективов неуклонно 
растет.

Ширится социалистическое 
соревнование сельской моло
дежи. В ходе посевной и убо
рочной в райком комсомола 
ежедневно поступают данные 
из. хозяйств. Итоги соревнова
ния на призы райкома ВЛКСМ 
часто подводятся непосредст
венно на рабочих местах, в 
поле или на ферме. Живо, ин
тересно проходят торжествен
ные приемы молодых передо
виков, заседания за «круглым 
столом», в которых участвуют 
представители всех совхозов. 
А соревнование комсомоль
цев совхозов «Каменский» и 
«Белоярский», которое посто
янно освещается газетой «На 
смену!», представляется пер
спективным и для других горо
дов и районов области.

В то же время в зимний пе
риод в работе сельских ком
сомольских организаций насту
пает некоторый спад. Не отра
ботаны до конца формы и ме
тоды организации труда мо
лодежи на ремонте техники, 
в период подготовки полей к 
посеву. Недостаточна и работа 
по шефству комсомола над 
животноводством, медленно 
разворачивается в комсомоль
ских организациях месячник 
по заготовке дополнительных 
кормов. Необходимо совер
шенствовать работу комсо
мольцев городов по оказанию 
помощи селу, сделать так, что
бы эта помощь была ощутима 
в течение всего года.

Выступление Г. Гладковой, 
оператора машинного доения 
колхоза имени Жданова Бай- 

каловского района, еще более 
заострило внимание участни
ков пленума на проблемах 
шефства над развитием жи
вотноводства.

— В районе только каждый 
десятый животновод в возрас
те до 28 лет, а комсомольцев 
из них только четверть! На 
каждой ферме самому моло
дому животноводу 26 лет, на 
протяжении ряда лет на фер
му не приходит молодежь, и 
если все останется по-прежне
му, то через два года ушед
ших на пенсию будет заме
нить некому, — говорила 
Г. Гладкова.

Условия работы улучшаются, 
а молодежи в животноводстве 
все меньше. Причина — в 
слабой профориентационной 
работе среди школьников. 
Серьезного улучшения требу
ет и политико-массовая рабо
та с молодыми животновода
ми, организация их досуга. На 
ферме не организовано горя
чее питание, соревнование ве
дется формально. Надо нако
нец вступить в борьбу с эти
ми недостатками, начать по- 
настоящему работать над вы
полнением целевой програм
мы «Животноводство — удар
ное дело комсомола».

О роли комсомольцев, мо
лодежи в производстве това
ров народного потребления 
говорила на пленуме токарь 
Каменск-Уральского электро
механического завода М. Ле
вина. Предприятие выпуска
ет несколько видов това
ров массового спроса. И от 
молодых во многом зависит, 
выполнит или нет коллектив 
свои задачи в рамках област
ной целевой комплексной про
граммы увеличения производ
ства, расширения ассортимен
та, улучшения качества това
ров народного потребления.

Летом прошлого года соб
рание комсомольского актива 

завода приняло решение о 
шефстве над выпуском това
ров массового спроса. За про
шедшее время немало сдела
но. Комсомольцы провели 
два субботника по оборудова
нию участка, где будут вы
пускаться новые изделия. В 
цехе товаров народного по
требления намечено создать 
три комсомольско-молодеж
ных коллектива. Не остается в 
стороне от этой работы и со
вет молодых специалистов. 
Создана инициативная творче
ская группа, которая взяла под 
контроль выпуск новых това
ров. Группой руководит инже
нер-конструктор, член комите
та комсомола завода Елена 
Кузнецова.

На предприятии объявлен 
конкурс на лучшую задумку 
по товарам народного потреб
ления. Много сил отдали ком
сомольцы реконструкции про
изводства с целью увеличения 
выпуска продукции. В резуль
тате цех товаров народного 
потребления переведен в но
вое здание. Молодые каменск- 
уральцы поддержали инициа
тиву тагильчан по производст
ву сверхпланового железнодо
рожного эшелона и загрузке 
его товарами, выпущенными 
юношами и девушками допол
нительно к плану.

Однако много и нерешенных 
проблем. Предстоит большая 
работа по улучшению качества 
товаров, усилению »профори
ентации молодежи, режима 
экономии на всех участках на
родного хозяйства. Равняться 
есть на кого. Это шлифовщик 
Евгений Дементьев, сверлов
щица Рая Сурманова, фрезе
ровщик Александр Криволапов 
и другие, которые постоянно 
перевыполняют план при от
личном качестве труда.

На трибуне первый секре
тарь Нижнетагильского горко
ма ВЛКСМ С. Духовников. Его 

выступление посвящено зада
чам трудового воспитания мо
лодежи в свете постановления 
бюро ЦК ВЛКСМ.

По инициативе КМК прокат
чиков металлургического ком
бината, который возглавляют 
товарищи Андросенко и Су
ховерхое, в городе идет эста
фета ударных комсомольских 
дел в честь XIX съезда 
ВЛКСМ. Сам коллектив-иници
атор обязался к дню откры
тия съезда комсомола выпус
тить сверх плана полторы ты
сячи тонн проката и довести 
выпуск продукции с государ
ственным Знаком качества до 
75 процентов. В городе широ
ко разворачивается работа пб 
созданию сверхпланового эше
лона с товарами массового 
спроса. Немало предстоит сде
лать по развитию инициативы 
уралмашевцев «Внутренние 
резервы — на службу пяти
летке», которая приобретает 
особое значение в связи с ре
ализацией в области комплекс
ных целевых программ, в том 
числе по механизации трудо
емких процессов и операций, 
экономии металла, электро
энергии, топлива.

Бюро горкома ВЛКСМ про
анализировало участие ряда 
комсомольских организаций в 
выполнении целевых комплекс* 
ных программ. Есть хорошие 
примеры благотворной сов
местной работы советов мо
лодых специалистов с творче
скими группами по паспорти
зации и механизации трудоем
ких процессов на Уралвагонза
воде, в тресте «Тагилстрой». 
Но многое еще ждет комсо
мольского внимания. К приме
ру, проблемы адаптации моло
дежи на производстве, закреп
ления юношей и девушек « 
рабочих коллективах и особен
но — развития коллективных 
форм организации труда мо
лодых.

СЛОВО ОБ АКТИВИСТЕ

ЗАЖИГАЯ ДРУГИХ
— Недавно вышел у меня 

спор с одним рабочим. .Моло
дежь, говорит, у нас вялая, 
инертная. Hé так это! Нужно 
только увлечь ребят! Ведь как 
иные «вожаки» делают? «Что
бы завтра был на субботнике». 
Как хозяин приказчику. Како
го тут успеха добьешься? Здесь 
только и сетовать на пассив
ность и вялость Надо объясу 
нить человеку, зачем суббот
ник. какую работу будем вы
полнять, поинтересоваться, 
сможет ли прийти, выяснить, 
что может помешать...

Сергей Тарханов, групком- 
сорг участка сборки приспособ
лений. говорил заинтересован
но, увлеченно. Чувствовалось, 
что тема нашего разговора 
волнует его давно.

— Раньше и V нас тоже, бы
вало, не собрать людей. А те
перь. — сами приходят: «Да
вай субботник или что-нибудь 
еше организуем?» Почему? 
Потому что заинтересован- 
иость е»’«1

II слушая комсорга, я не
вольно вспоминал слога секре
таря комсомольской организа
ции цеха Игоря Шишкина:

— Знаете, чем берет Сер
гей? Он Очень доброжелатель
но относится К ЛЮДЯМ. Я ИИ 
разу не видел его несдержан
ным. грубым. И еще: однажды 
начатое он всегда доведет до 
конца.

Третий раз подряд комсо
мольцы участка—а их около 
тридцати — единогласно из
брали Сергея Тарханова своим 
вожаком. И это закономерный 
итог его работы, того, что 
группа постоянно п активно 
участвует во всех делах ком
сомольской организации. А 
сам Сергей утверждает, что 
ему просто повезло с группой 
Так ли это?

Уже когда Тарханов только 
пришел в иех штампов и при
способлений Уралвагонзавода, 
он сразу обратил на себя вни
мание. Успешно справлялся с 
впеменными поручениями, я

через год уже был групком- 
соргом. Вог тут-то и проявил 
свой организаторский талант, 
сумел найти свой «ключик» к 
каждому комсомольцу.

А как же иначе? — счи
тает комсорг. — Именно в 
комсомольской группе, где 
каждый на виду, где хорошо 
знают запросы, сильные и 
слабые стороны каждого, дол
жен целиком осуществляться 
призыв «Ни одного отстающе
го рядом». Вот мы и собира
лись с ребятами, анализирова
ли. Почему у одних показате
ли высоки«, а у других ре- 
зультаты неважные? Тут мно
гие сходятся на том. что не 
все ладно с организацией тру
да в нашем мелкосерийном 
производстве. Важна и про
фессиональная подготовка, а у 
некоторых она мала. Значит, 
опыт высококвалифицирован
ных рабочих, комсомольцев 
Ю. Глдзупова, Р. Закариева, 
Ю. Берегова надо передавать 
начинающим париям и девча

там...
Вот так группа, комсорг на

чинают активно вмешиваться 
в становление, в судьбу своих 
товарищей. В группе сейчас 
пополнение: молодежь, при
шедшая на участок в авгу
сте—сентябре прошлого года. 
Уже налажено комсомольцами 
наставничество, ребятам подби
рают поручения. А пример но
вичкам есть брать с кого: с 
того же Тарханова и. других 
активистов группы. Вот толь
ко некоторые из них.

Рамиль ЗакарисЪ занят ор
ганизацией социалистического 
соревнования, это не мешает 
ему без отрыва от. производ
ства учиться в машино
строительном техникуме. Мо
лодой коммунист Юрий Бе
регов тоже там учится, в 
группе он контролирует чи
стоту и порядок на рабочих 
местах: ведь коллектив гото
вится защищать звание «Об
разцово-показательный кол
лектив Уралвагонзавода по 
министерству». Токарь-расточ
ник пятого разряда Владимир 
Коноплин постоянно делится 
опытом с молодыми рабочими 
Он же физорг группы, органи
затор, многих массовых сорев- 
нопанйй, На->еждя> Брызгало

ва — член совета по делам не
совершеннолетних. Татьяна Ко
стромина - культорганизатор, 
незаменимый человек в том, 
что касается походов ■ выходно
го дня. И конечно же, 
комплектовщица Галина Кри
ницына, заместитель групкомс- 
орга, по характеру своей ра
боты она стала как бы свя
зующим звеном для всех ком
сомольцев участка.

Сейчас комсомольская груп
па Сергея Тарханова вклю
чилась в социалистическое со
ревнование в честь XIX съезда 
ВЛКСМ. Потому в повестке 
комсомольских собраний «Об
суждение обязательств на 
1982 год», «Выполнение комсо
мольцами уставных требова
ний», «Об учебе членов 
ВЛКСМ», «Об экономии ме
талла и инструмента» и мно
гое другое.

Группа вводит в дело все 
новые резервы, жизнь комсо
мольцев становится насыщен
нее и интереснее. II в этом не
малая заслуга Сергея Тархано
ва. П. САМОЙЛОВ.

заместитель секретаря 
партийного бюро цеха 
штампов и приспособ- 

■ лений Уралвагонзавода. 
4"<жин.й Тагил

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Еще один руд 
ник вступил в строй на Коршуновском гор
но-обогатительном комбинате. Железную 
руду, добываемую здесь, можно отправлять 
на металлургические предприятия для про

изводства высококачественных сталей, мн 
нуя стадию обогащения.

НА СНИМКЕ: первые машины с рудой 
нового месторождения.

Фото Э. БРЮХАНЕНКО.
Фотохроника ТАСС.
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ГЛАВНЫЙ КОНСТРУКТОР
Сегодня исполнилось 75 лет со дня рождения С. П. Королева 

(1907 — 1966 гг.), советского конструктора первых ракетно-кос
мических систем, дважды Героя Социалистического Труда, ла
уреата Ленинской премии, академика.

Поднявшись на трехсоткилометровую высоту и за полтора 
часа облетев земной шар, Гагарин доказал; человек может жить 
и работать в космосе! Этот подвиг товарищ Л. И. Брежнев, 
вручая космонавту Золотую Звезду Героя Советского Союза, 
назвал символом всего светлого, возвышенного, что несет на
шему народу коммунизм. «Героическим полетом советского че
ловека в космос, — говорилось в приветствии Центрального 
Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Сове
та Министров Союза ССР, — открыта новая эра в истории Зем
ли. Вековая мечта человечества сбылась».

Сергей Павлович Королев был первым среди тех, кто трудил
ся ради воплощения этой мечты в действительность. Сегод
ня мы предлагаем отрывок воспоминаний журналиста газеты 
«Правда» Николая Денисова, ставшего очевидцем первого по
лета человека в космос, неоднократно встречавшегося с С. П. 
Королевым и советскими космонавтами.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ 

СОЦИАЛИЗМА
ПРИ СОДЕЙСТВИИ СССР

Во вьетнамской провинции Куангнинь при экономиче
ском и научно-техническом содействии Советского Союза 
сооружается самая крупная в республике теплоэлектро
станция «Фалай». Она будет обеспечивать энергией мно
гие важные объекты вьетнамской индустрии.

Первый ток «Фалай» даст уже в 1982 году, через три 
года будет достигнута проектная мощность — 6-10 ты
сяч киловатт.

При стройке создан клуб вьетнамо-советской дружбы, 
где проводятся выставки, рассказывающие о достижениях 
нашей страны в коммунистическом созидании, демонстри
руются кинофильмы, действуют курсы .русского языка.

УДАРНАЯ
РЕВСОМОЛЬСКАЯ

Недалеко, . от: автотрассы, соединяющей монгольские 
города Дархан и Эрдэнэт, интенсивно идут стрентгльные. 
работы. Здесь, в Хутуле, совместными усилиями совет
ских и монгольских специалистов сооружается цементно- 
известковый завод мощностью 65 тысяч тонн извести и 
300 тысяч тони цемента в год. Строительство начато не
многим более года назад, но уже обретает облик поселок, 
где кроме жилых зданий есть библиотека, спортивный 
зал, клуб.

Все строительные работы в Хутуле, где со временем 
будут проживать свыше десяти тысяч человек, намечает
ся закончить в 1985 году. Первую очередь цементно-из
весткового комплекса сдадут в эксплуатацию через два го
да. С полным вводом в строй завод будет приносить госу
дарству ежегодно 35—40 миллионов тугриков прибыли. 
В комплекс войдут механизированный разрез мощностью 
800—1200 тысяч тонн известняка в год, дробильно-сорти
ровочный завод, предприятия по переработке цемента, 
ремонтный, завод, а такТке водовод из реки Хара и желез
нодорожная ветка.

ЦК МРСМ объявил комплекс в Хутуле ударной ревсо- 
мольекой стройкой. Здесь развернулось движение за дос
рочное выполнение плановых заданий пятилетки, создают
ся интернациональные бригады и экипажи «Найрамдал— 
Дружба».

ДЕВИЗ
МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

Примерно сорок процентов продукции венгерского ма
шиностроительного комбината «Баконь» в Веспреме вы
пускается по заказам советского объединения «АвтоВАЗ». 
Благодаря взаимодействию с братской страной на пред-- 
приятии налажено крупносерийное рентабельное произ- 
водс|[во распределителей зажигания, стеклоочистителей, 
звуковых сигналов для «Жигулей».

Сейчас здесь осваивается выпуск узлов и деталей для 
новой модели этого автомобиля, а в долгосрочных пла
нах — производство на уровне лучших мировых стандар
тов новых свечей зажигания, бесконтактных систем.

Коллектив комбината ударным трудом претворяет в 
жизнь девиз, выдвинутый на нынешнюю пятилетку: «Па 
десять процентов ежегодно увеличивать объем производ
ства».

ЭНЕРГИЯ ИЗ БИОГАЗА
Известное в Югославии машиностроительное предприя

тие «Охридска электромонтажа» разработало шесть про
ектов биогазовых станций. Первая из них будет сооруже
на на агропромышленном комбинате «Красная звезда» в 
Штппе. Для производства электроэнергии эта станция 
будет потреблять дешевый метан, получаемый из отходов 
жизнедеятельности животных. Югославские специалисты 
подсчитали, что только одна такая станция, работающая 
на отходах свинофермы На десять тысяч голов, за год 
позволит экономить 5,5 тысячи тонн мазута. В скором бу
дущем бяогаз — новый нетрадиционный источник энер
гии найдет широкое применение в народном хозяйстве 
республики.

НЕОБЫЧНОЕ
«МЕСТОРОЖДЕНИЕ»

Недалеко* от города Бранденбурга в ГДР начата разра
ботка необычного «месторождения». Речь идет о свалке 
отходов с расположенного поблизости сталелитейного за
вода. Более тридцати лет росла эта сора в километр дли
ной и в шесть метров высотой. А состоит она примерно на 
15 — 17 процентов из металлического лома и концентрата, 
содержит также магнезит и другое ценное сырье.

Нынешнее хозяйское отношение к промышленным от
ходам обусловлено не только удорожанием первичного 
сырья, но и тем. что получение продукции из вторсырья 
требует меньших затрат энергии, снижает производствен
ные расходы. Ежегодно с бывшей свалки у Бранденбур
га промышленным предприятиям, в первую очередь,.мест
ному сталелитейному заводу, будет поставляться 170 ты
сяч тонн различного сырья

Десять процентов потребностей народного хозяйства 
ГДР в промышленном сырье покрывается за счёт исполь
зования различных отходов. Но и эта довольно высокая 
цифра, как считают специалисты, не является пределом. 
Согласно решениям X съезда Социалистической единой 
партии Германии к 1985 году уже 12 процентов потреб
ностей в важных сырьевых материалах должны быть 
удовлетворены зэ счет переработки 29 — 30 миллионов 
тонн вторичного сырья. Тольк® в мин’вшем году в ГДР 
благодаря использованию промышленных отходов было 
сэкономлено первичного сырья ня пять мил лиардов марок

(АПН).

О ДУБЧЕ, недалеко от 
Праги можно увидеть 

гору отслуживших свой век 
автомобильных шин. Здесь 
находится специализирован
ный склад объединения по 
сбору - вторичного сырья 
«Сберие сурозины». Десять 
приемных пунктов этого пред
приятия в столице принима
ют у населения и организаций 
старые шины по 60 геллеров 
за килограмм. Свозят их в 
Дубчу. сортируют и опреде
ляют дальнейшую судьбу.

В цехах по переработке 
вторсырья в Праге, Градце- 
КралоВе. Оломоуие и Гфе- 
шовс, например, старые шины 
измельчают и . отправляют на 
завод «Руды ржиел» в Отро 
ковице. А здесь их использу
ют при , изготовлении новых 
автопокрышек. Только из 
Праги в минувшем году на 
шинный завод в Отроковице 
были отправлены две тысячи 
тонн старой авторезины.

Но не все покрышки, посту
пающие на приемные пункты 
«Сберие суровины», совсем уж 
в безнадежном состоянии 
Многие после восстановления 
мог>и бы еще «ездить» десят
ки тысяч километров. Поэто
му после сортировки автомо
бильной «обуви» часть ее по-

В ГОРОДЕ ДРУЖБЫ
Эта встреча произошла в 

Дархане, городе монголо-со
ветской дружбы. Монгольские 
товарищи предложили мне 
побывать в восьмилетней шко
ле — одной из четырнадцати 
общеобразовательных школ 
города.

Система народного образо
вания в Монголии сделала за 
годы народной власти гигант
ский шаг. До революции — 
лишь один человек из ста 
знал грамоту. Ныне в стране 
завершается переход ко все
общему обязательному вось
милетнему образованию. По 
количеству учащихся на де
сять тысяч населения (в 
1979/80 учебном году эта 
цифра была 2744) Монголия 
значительно -. опередила мно
гие страны Юго-Восточной 
Азии, Ближнего Востока и да
же некоторые капиталистиче
ские государства. Сегодня 
каждый четвертый гражданин 
МНР учится в общеобра
зовательной школе, профес
сионально - техническом учи
лище, техникуме или вузе.

Директор школы Намжил- 
борам Лхагвае рассказал, что 
здание школы, принятое в 
эксплуатацию более двух лет 
назад, сооружено работника
ми советского об’.честроиТель- 
ного тоеста. Руководители 
треста до сих пор помогают 
ш^оле в решении всех ее хо
зяйственных проблем, а сами 
строители — здесь частые и 
желанные гости. Поэтому не 
удивительно, что на школь
ной Доске почета рядом с 
портретами лучших педагогов 
и учащихся вывешены также 
фотографии управляющего 
трестом А. В. Вэретенева и 
главного инженера упоаале- 
ния Даохангорстрой В. П. 
Мордовина.

— Но это лишь один канал 
наших связей с советскими 
организациями, — сказал 
Н. Лхагвае. — Мы поддержи
ваем также постоянные кон
такты со школами, в которых 
обучаются дети советских ра
бочих, инженеров и техников, 
помогающих строить наш го
род, осваивать оборудова
ние новых заводов и фабрик. 
Перенимаем у советских коп
нет опыт учебно воспитатель

...В один из предстартовых 
дней по разрешению Сер
гея Павловича Королева 
журналистам дали возмож
ность подняться к вершине 
ракеты и осмотреть ’кабину 
«Восхода». Пояснения на 
верхне1“( площадке ферм об
служивания давал Гагарин. 
Одетый в летную куртку, 
опустив ремешок фуражки 
на подбородок, чтобы ее не 
сдуло степным ветром, он 
рассказывал об устройстве 
«Восхода», показывал нам 
рабочие места экипажа, 
приборы, аппаратуру. Чувст
вовалось, новый корабль 
изучен им досконально.

Каким-то особенно светя

ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ
АВТОПОКРЫШКИ

падает на заводы для ремон
та.

Производственное объедине
ние «Обнова» в Теплине с 
каждым годом увеличивает 
свои мощности. В минувшем 
году оно ввело в . строй заво
ды по восстановлению протек
торов в Мосте. Литомержине. 
реконструировало цех в Усти- 
на-Лабе. Только на заводе в 
Мосте ежегодно вторую жизнь 
будут обретать 30 тысяч шин 
для легковых машин марок 
«Шкода», «Жигули» и «Тра
бант». Па строительство и ре
конструкцию «Обнова» израс
ходовала более 60 миллионов 
Т<рои. Как здесь считают, рас
ходы окупятся уже через три 
года. Но главное — восста
новление автопокрышек зна
чительно экономит сырье и ма
териалы, столь необходимые 
для народного хозяйства рес
публики.

ной работы. Например, вво
дим у себя систему кабинет
ного обучения. С будущего 
учебного года надеемся про
водить уроки по всем предме
там только в специально обо
рудованных кабинетах.

В школе работает клуб ин
тернациональной дружбы. 
Учащиеся изучают экономику 
и культуру Советского Союза 
и других государств социали
стического содружества, го
товят красочные стенды об 
этих странах, учат стихи и пес
ни дружественных народов, 
переписываются с зарубеж
ными сверстниками.

Есть у школы и свое опыт
ное поле, на котором уча
щиеся выращивают помидо
ры, огурцы, картофель. Все 
это идет в ученическую сто
ловую. Территория школы об
сажена цветами, кустами смо
родины, молодыми деревца
ми. В знойном краю с мизер
ным количеством осадков, где 
каждое дерево — редкость, 
это достижение, и немалое. 
Многогранная работа позво
лила школе занять первое ме
сто в соревновании между 
общеобразовательными учеб
ными заведениями Дархана.

...В первом «А», где урок 
вела передовик народного 
образования Чанцалмаа, мне 
предложили пройти по ря
дам и посмотреть, как пишут 
дети. Как человек, когда-то 
занимавшийся в педучилище 
чистописанием, я был поражен 
четкостью и аккуратностью 
строк, выводимых перво
клашками.

А во втором «Б» Дети спе
ли для советского гостя на 
чистом русском языке снача
ла песенку о дне рождения из 
мультфильма о крокодиле Ге
не, за ней зазвенела вторая 
песня, ее сменила третья...

Надо было видеть вооду
шевление детей, их искря
щиеся от радости и счастья 
глазенки, чтобы понять, с ка
ким светлым чувством и не
поддельной искренностью они 
пели..,

Дмитрий ГАЙМАКОВ, 
спец. корр. АПН.

Улан-Батор —
Дархан — Москва

щимся огромной радостью 
довелось увидеть Гагарина 
в мартовский день шестьде
сят пятого, когда на команд
ном пункте космодрома из 
динамика торжаствующе 
прозвучал голос командира 
«Восхода-2» Павла Беляева:

— Я — «Алмаз». Чело
век вышел в космическое 
пространство!

Сгрудившись возле теле
визионного устройства, те,- 
кто находился на Байкону
ре, взволнованно следили за 
происходившим в сотнях ки
лометров от Земли: космо
навт, облаченный в светлый 
скафандр и гермошлем, рас
крыв руки, парил в бездне,

где нет ни верха, ни низа. 
То, о чем раньше можно бы
ло прочитать лишь в науч
но - фантастических рома
нах, вершили советские 
люди наяву. Герой творимо
го чуда — Алексей Лео
нов как бы шагал по косми
ческому пространству ря
дом с кораблем. Пешком 
над всей страной! Выйдя из 
шлюзового устройства «Вос« 
хода-2» над Черным морем, 
Леонов возвратился в ко
рабль на подлете к Сахали
ну.

— Подобно тому, как мо
ряки, отправляясь в дальние 
походы, должны уметь пла
вать, — чуточку глухова
тым голосом накануне по
яснял журналистам акаде
мик С. П. Королев суть не
обычного эксперимента, — 
так и космонавтам нужны 
навыки свободного переме
щения в космосе.

Телевизионный экран по
гас. Выполнив в открытом 
космосе все намеченное, 
Леонов занял свое место в 
пилотской кабине. А Сер
гей Павлович, словно про
должая вчерашнюю беседу, 
четко оценил то, чему мы 
стали очевидцамй.

— Если полет «Востока» 
открыл эпоху космической 
навигации, то теперь дока
зано: человек может жить 
и работать в открытом кос

Чехословацкие специалисты 
подсчитали, что на восстанов
ление- автошины идет всего 
тридцать процентов сырья, 
необходимого для производст
ва новой. А это означает, что 
в пересчете на нефть, которая 
является основой для произ
водства синтетического каучу
ка, каждая отремонтирован
ная покрышка для легкового 
автомобиля экономит 17 лит

ров, а шина для грузовика — 
почти 80 литров этого ценней
шего сырья. За тридцать лет 
существования «Обновы» Она 
сберегла для народного хо
зяйства Чехословакии почти 
60 миллиардов литров нефти, 
тонны качественной стали и 
кордового полотна.

В 198! году все заводы 
«Обновы» передали предприя
тиям и автолюбителям 83.5 
тысячи шин для грузовых и 
92 тысячи для легковых авто
мобилей. Нередко изношен
ные шины завод сразу же 
меняет на реставрированные, 
что. естественно, нравится за
казчикам.

Согласно статистике, еже
годно в Чехословакии скапли
вается ■ 60 тысяч тонн отра
ботанных шин, эта цифра на
верняка увеличится. Ведь уже 
к 1990 году по дорогам стра
ны будут ездить пять мил-

Собирать в конце нынеш
него десятилетия 15 миллио
мов тонн зерна ежегодно — 
такую задачу перед труже
никами сельского хозяйст
ва КНДР поставил VI съезд 
Трудовой партии Кореи. Для 
достижения этой цели съезд 
признал необходимым со
вершенствовать комплекс
ную механизацию и химиза
цию, ускорить перевод сель
ского хозяйства на инду
стриальную основу.

Было также принято ре
шение об освоении до конца 
80-х годов 300 тысяч гек
таров солончаков и 200 
тысяч гектаров горных скло
нов — корейской целины, 
как часто называют эти зем
ли в КНДР.

Много это или мало? Да
вайте взглянем на карту. 
КНДР — небольшая горная 
страна и имеет ограничен
ный фонд пригодных для об
работки земель — всего 18 
процентов ее территории. 
Все сколько-нибудь удобные 
площади обработаны и за
сеяны, поля заняли все рав
нины и террасами поднима
ются по склонам холмов и 

БОЛГАРИЯ. Завершено строительство 
Шуменского комбината по обработке алю
миния. Широк ассортимент его продукции: 
от профилированного проката и труб до 
тончайшей фольги. К 1983 году, когда ком
бинат достигнет проектной мощности, об
щий объем производства удвоится

Шуменский центр цветной металлур
гии — пример социалистической экономи
ческой интеграции в действии. Его проект

разработан в Москве. В монтаже, наладке 
и пуске оборудования, доставленного сюда 
из СССР и ГДР, принимали активное уча
стие специалисты братских стран. Про
дукция комбината будет экспортироваться 
в государства социалистического содруже
ства.

НА СНИМКЕ: в литейном цехе.
Фото А. СМИРНОВА.

Фотохроника ТАСС.

лионов автомашин. ■ Поэтому 
заводы наращивают свои про
изводственные мощности по 
восстановлению протекторов. 

Только в нынешней пятилетке 
они обновят десять с полови
ной миллионов автопокрышек.

Однако со временем все по
крышки попадают на свалку. 
Что с ними делать дальше? 
За последние тридцать лет в 
мире зарегистрировано при

мерно бО1 различных патентов 
на применение и переработ
ку старой авторезнны. В Поль
ше, например, измельченная 
автомобильная резина исполь
зуется как добавка при строи
тельстве дорог, в ФРГ — при
меняется для изготовлёния 
различных покрытий дЬя рола, 
в особенности для спортивных 
залов, а в Австралии из ста
рых шип делают даже ис
кусственные острова.

Работают над этой пробле
мой и в Чехословакии. Уче
ные и инженеры из научно- 
исследовательского институ
та угля в Остраве-Радвашше 
разработали несколько проек
тов использования старых шип 
на угольных шахтах. Напол
ненные бетоном пли шлакобе
тоном, они с успехом могут 
применяться как несущие 
конструкции в шахтах. Таким 
образом, они заменят крепеж

КОРЕЙСКАЯ ЦЕЛИНА
горных гряд. Нехватка зем
ли — серьезное препятствие 
на пути увеличения произ
водства сельскохозяйствен
ной продукции.

Полмиллиона гектаров но
вых земель, намеченных к 
освоению, — цифра в усло
виях КНДР колоссальная. 
Экономисты республики 
подсчитали, что за счет со
лончаков будет введено в 
хозяйственный оборот столь
ко же земли, сколько заня
то под зерновыми в провин
ции Южная Хванхэ — глав
ной житнице страны. А 200 
тысяч гектаров горных скло
нов, которые предполагается 
распахать, увеличат пло
щадь пашни под зерновыми 
на треть.

Освоение новых земель 
стало в КНДР делом поисти
не всенародным. Полным 
ходом идут работы на со
лончаках, протянувшихся по 
побережью Желтого моря от 
Амноккана на севере до де

мосе, свободно действовать в 
полном вакууме. А это озна
чает — в освоении космоса 
начался новый этап...

Гагарин порывисто шаг
нул к Королеву, сказал:

— Мы, космонавты, от 
всей души поздравляем вас и 
всех, кто создал «Восход-2», 
кто снарядил экипаж в по
лет! — А затем добавил:— 
Как бы хотелось сейчас 
быть там...

— Спасибо, товарищи, — 
положив руку на плечо Га
гарина, произнес Королев.— 
Впереди у нас немало ново
го, в каждом полете многое 
будет выполняться впервые. 
А вы не огорчайтесь.
Юра, —- заметил он, — вот 
испрошу разрешение на
чальства, да и махну вме
сте с вами на орбиту. Возь
мете меня бортинженером на 
новый корабль?

Речь шла о «Союзе» — 
более совершенном и пер
спективном аппарате.

Первые космические трас
сы трудами советских уче
ных, конструкторов, рабо
чих н космонавтов стали 
широкой дорогой освоения 
звездного океана.

Н. ДЕНИСОВ.
НА СНИМКЕ: Ю. А. Га

гарин с академиком С. П. 
Королевым. (1961 год).

Фотохроника ТАСС.

ный лес и бетонные конструк
ции.

«Нас заинтересовал вопрос, 
как можно с пользой перера
ботать скапливающуюся. с 
каждым годом автомобиль
ную резину,'— писал в жур
нале «Кветы» Петр Пик, 
преподаватель Высшей хими
ке - технологической школы в 
Праге. — Проведя химический 
анализ, мы выяснили, что она 
имеет примерно такой же со
став, как и каменный уголь. 
Почему бы не попробовать 
измельченную старую резину 
добавлять к углю, когда из 
него получают газ?».

За разработку этой темы 
взялись студенты. Проводили 
расчеты, опыты. Они показали, 
что при переработке угля 
четверть его остается в виде 
пепла, а при переработке ре
зины — неполных два про
цента. Каждый же килограмм 
резиновых отходов дает при
мерно три кубометра газа. 
Таким образом, переработка 
автомобильной резины в газ 
позволила бы получать еже
годно в масштабах страны 
180 миллионов кубометров 
газа. Примерно столько за 
год его производит крупней
ший в Чехословакии завод 
во Вржесове. Плюс ко всему 
это позволило бы за год эко
номить сто тысяч тонн камен
ного угля. Идея студентов по
лучила поддержку. Сейчас на 
заводе во Вржесове идут про
изводственные испытания по 
получению газа из автомо
бильной резины. Так что, 
возможно, в скором будущем 
не будет возникать вопрос, 
куда же девать старые авто
покрышки.

Валерий ЕНИН. 
(АПН).

маркационной линии на 
юге. В провинции Северная 
Пхёнан начато сооружение 
перемычек между многочи
сленными островками, рас
положенными вдоль побе
режья провинции. Результа
том соавторства человека и 
природы станет дамба боль
шой протяженности — от 
устья Амноккана до района 
Чончжу. Рабочие объеди
ненного предприятия по ос
воению солончаков этой 
провинции взяли обяза
тельство освоить до конца 
1982 года 10 тысяч гекта
ров.

Ведется освоение горных 
площадей. За последнее 
время в провинции Южная 
Пхёнан, например, распаха
но 870 гектаров горных 
склонов, а в провинции Се
верная Пхёнан — 1200 гек
таров.

Сергей ДОВБНЯ, 
корр. АНП. 

Пхеньян — Москва.

+ ВОЛЕЙБОЛ

Соперник- - 
«Динамо»

Волейболистки свердлов
ской «Уралочки» вступили- 
в очередной этап розыгрыша. 
Кубка европейских чемпио-; 
нов. В Бухаресте они встре
тились с сильнейшей команд 
дой Румынии — столичным 
клубом «Динамо». Со сче
том 3:1 победу одержали 
свердловские спортсменки.

Теперь соперницам пред-, 
стоит провести повторный- 
поединок. Он состоится 14 
января в свердловском 
Дворце спорта профсоюзов.

+ СЕЛЬСКИЙ СПОРТ

СТАРТЫ
ЮНЫХ

Традиционные зимние лег
коатлетические старты сель
ских школьников собрали под 
крышей манежа УПИ около 
300 ребят и девчонок из 10 
сборных команд райсоветов 
ДСО «Урожай». Областному 
первенству предшествовали 
массовые старты на местах, 
сильнейшие объединились в 
сборные команды районов, 
но в Свердловске они сорев
новались в личном зачете.

Внимательно следил за ре
зультатами старший тренер 
облсовета ДСО «Урожай» по 
легкой атлетике, заслуженный 
тренер РСФСР В. Попов, один 
из тех, кто готовил А. Про
кофьева, чемпиона Московской 
Олимпиады в эстафетном беге 
4X100 м.

— Как всегда, сильные кол
лективы выставили Алапаев
ский, Шалинский, Красно, 
уфимский райсоветы ДСО 
«Урожай», — комментирует 
старты наставник сельских ат
летов. — Появились интерес
ные имена. В. Медведев из 
Верхотурья увезет домой двух 
чемпионов в младшей воз
растной группе, им еще не 
всем исполнилось и пятнад
цать лет, причем победили 
они с хорошими секундами в 
многоборье 60+300 м. У 
С. Штоль соответственно 7,8 
сек. и 43,5 сек., у Ê. Селезне
ва—7,7 сек. и 41,6 сек. В этой 
же возрастной группе было и 
другое многоборье — 600 + 60 
метров. У девочек сильнейшей 
стала Н. Репейкова из бело- 
ярки — 1 мин. 48,4 сек. и 8,8 
секунды. Подготовила Наташу 
сестра Нина, студентка Челя
бинского института физкуль
туры, наша «урожаевская» вос
питанница, чемпионка области 
по многоборью комплекса 
ГТО. У мальчиков победил бы
стро прогрессирующий 8. Яч
менев, восьмиклассник из Во
гульской средней школы Ша- 
линского района, он уже года 
три никому не проигрывает 
среди сверстников.' На этот 
раз у него результаты 1 мин. 
36,5 сек. и 8,2 сек. Вторым за 
ним на 600 м финишировал 
В. Торгашев из Красноуфим
ска, а старший брат Виталия 
Андрей стал чемпионом среди 
старших юношей в многоборье 
800+60 м, причем на 800 м 
Андрей показал для своего 
возраста отменный резуль
тат—2 мин. 00,8 сек. Оба—вос
питанники опытного тренера 
Ф. Загайницких. В конце ап
реля пройдет областной кросс 
среди школьников, в мае — 
массовые соревнования на 
приз журнала «Легкая атлети
ка»: вначале в районах, затем 
финальные соревнования в 
Свердловске. В начале июля 
школа-победительница выедет 
на финальные республикан
ские соревнования. Наши 
школы последние годы хоро
шо выступают в крупных со
ревнованиях, особенно отлича. 
ется Вогульская средняя шко
ла Шалинского района.

Команду Вогульской школы 
привез на соревнования пре
подаватель физкультуры
В. Быковец.

— Мы выиграли на этот раз 
две дистанции: 8. Ячменев и 
О. Перина — тоже на 600 м. 
Л. Рыбникова неплохо пробе
жала 300 м. Команда в целом 
выступила успешно, — счита
ет Валентин Андреевич.—От
радно, что у нас растет по
пулярность легкой атлетики, 
спорта вообще. Открылись 
ДЮСШ в Староуткинском, 
Шамаринской, Шалинской 
школах.

— Помогает спорт закре
плять кадры на селе?

— Как ничто другое. В на
шем районе стало хорошей 
традицией возвращаться до
мой после учебы. Скоро наша 
бывшая чемпионка области 
В. Нечаева вернется в оодной 
Староуткинский лесхоз агроно
мом, заканчивает Сверд
ловский сельхозинститут чем* 
пион страны среди сельских 
ДСО А. Никифоров, он Тоже 
собирается домой. Возвра
щаются они не только как 
специалисты, но и как трене
ры-общественники, которые 
будут помогать развивать мас
совый спорт на селе.

Л. ВЛАДОВ.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ 

УРАЛЬЦЫ

ФЕСТИВАЛЬ

Песня

Фотограф и фотокорреспом.

на службе мира
Недавно в школе № 2 Сверд

ловска прошел фестиваль анг
ло-американской народной и 
политической песни. К этому 
событию готовились все клас
сы. Ученики сами шили костю
мы, писали лозунги и плака
ты, подбирали и разучивали 
песни, инсценировали их.

■ Каждый класс выступал на 
фестивале со своей програм
мой. На сцене ДК им. Сверд
лова и Дворца молодежи, где 
проходил праздник песни, зву
чали произведения Дина Рида, 
Пита Сигера и других . зару
бежных деятелей культуры.

Лучше всех, по' мнению жю
ри, выступила агитбригада 
9 «а» класса на тему «Дадим 
шар земной детям». Отмечены 
также заслуги 8 «а» и 8 «б» 
классов.

дент. Очень близкие по 
значению слова Но Михаил 
Петрович Ананьин никогда не 
согласится, если его назовут 
фотографом. Против специ
альности этой он ничего не 
имеет, относится к ней с ува
жением. Но звание фотокор
респондента для него во сто 
крат дороже. Фотокорреспон
дент, как считает он, это лето
писец современности, серд
це которого болеет за все бе
ды и страдания, восторженно

ГВАРДИЯ «НА СМЕНУ!»

с «лейкой»
И БЛОКНОТОМ

Группа g составе двадцати од-
ного человека захватила

Фестиваль
глубже

помог ребятам
изучить английский

язык, расширить свой 
зор, больше узнать о 
бежных поэтах, певцах,
позиторах, писателях, 
лающих за мир на 2

КРУТО; 
зару- 

, ком- 
высту-

Земле.
А. ЧУРКИН. 

Свердловск.

УВ ЛЕЧЕНИЕ

У юных
читателей

Уже второй год существует 
при Допатковской библиотеке 
клуб юных книголюбов «Лас
точка». Дети, занимающиеся 
в нем, стараются привить лю
бовь и бережное отношение к 
книге своим сверстникам. Кро
ме того, ребята доходчиво и 
умело пропагандируют лучшие 
произведения современной со
ветской литературы. Книголю
бы собираются на диспуты, 
коллективные чтения. Тради
ционными стали выставки дет 
сКих рисунков-иллюстраций к 
полюбившимся книгам, КВНы. 
В районном конкурсе юных чи
тателей- лопатковцы заняли 
третье место.

В. ЖИВУЛМН.
п, Лопатково, 
Ирбитский район.

откликается 
человечества.

Весна 1931

на все победы

года.
окончания фотошколы

После
Миша

переправилв в партизанские 
отряды Минской зоны 5 пу
леметов, более 50 винтовок, 
тысячи патронов, гранаты, пи
столеты, несколько тонн- муки

Ананьин стал помощником за
мечательного фотожурналиста 
Леонида Михайловича Сурина. 
Сотрудничал в «Уральском ра
бочем», в «На смену!». А с 
1939 года стал фотокорреспон
дентом «Комсомольской прав
ды». В 1940-м вступил в пар
тию.

Фотожурналист профес
сия особенная. Любовь к жиэ-
ни, восторг, нежность 
красоте, восхищение 
расными лицами людей 
нуту радости, ненависть

к ее 
прек- 

в ми
ко

всему античеловеческому дви
жут настоящим фотожурнали
стом.

Михаилу Петровичу выпало в 
судьбе немало счастливых 
мгновений и трудных испыта
ний. Чудесная, пышная ветка
сирени, 
голову 
теплом 
мирный

запах которой кружил 
в залитой солнцем и 

Риге,—.его последний 
снимок, сделанный в

июне 1941. года.
В день 22 июня, поделивше

го жизнь на два полюса —

вич
НИЮ 
стен 
ему

и война,— Михаил Петро- 
обратился к ,*командова- 

одной из воинских ча- 
с просьбой разрешить 
находиться на передовой.

Он участвовал в боях и сни
мал войну, срочно передавал 
снимки в «Комсомолку».

С 1941 по 1944 год был 
М. П. Ананьин на Западном 
фронте в должности военного 
фотокорреспондента централь, 
ной молодежной газеты. В
одном из боев был
ранен, попал а плен,
концлагерь. Две попытки 
ства не удались, третья 
успешной. С начала 1942 
он стал руководителем

тяжело 
прошел

бег- 
была 
года 
под

польной группы в поселке Ма
лая Серебрянка под Минском

и зерна, соль, более сотни
полушубков и меховых кур
ток. Подпольщики взорвали 
плотину на секс Свислочь и 
вывели из строя мельницу, ко
торыми пользовались фаши
сты.

В мае 1943 года Михаил 
Ананьин вместе с частью под
польщиков ушел в партизан
ский отряд имени К Е. Воро
шилова 3-й Минской партизан
ской бригады имени С- М. Бу
денного. Скоро его выбрали 
парторгом. С помощью Миха
ила был организован машино
писный журнал «Народный

работы в журналистике выстав
ку фоторабот на родину. Две 
недели экспонировалась она 
во Дворце культуры Белояр
ской атомной электростанции. 
А сейчас она развернута в 
зале Свердловского отделе
ния Союза журналистов СССР 
по улице 8 Марта, 8.

Ветка сирени — та самая. А
рядом снимок, обошедший

— Иногда говорят, что мои' 
снимки должны быть светлее. 
Я с этим не соглашусь,—гово
рит Михаил Петрович.—Нель
зя ужасное, нельзя свое потря
сение от этого передать в 
светлых тонах. Нужно всеми 
средствами, которыми владе. 
ешь, выразить всю меру боли, 
гнева, невыплаканных слез, ко
торые навсегда остаются в ду
ше.

Много снимков на выставке 
посвящено фронтовикам и

женщинам — их матерям, же
нам, сестрам. Прекрасны их 
лица, озаренные мудростью 
пережитого, светом доброты.

Портреты учителя М. П.

мститель».
В 1944 году получил 

одно тяжелое ранение, 
заключение врачей —

многие советские и зарубеж
ные издания. Описать его так, 
чтобы, как при .взгляде, комок 
в горле, невозможно. Солдат, 
приникший к земле окопа у 
Брестской крепости... Это из 
серии «Брестская крепость».

Фотоцикл «Хатынь». Черное, 
страшное грозовое небо, чер
ный, словно закопченный ды
мом колокол, темного камня 
фигуры, В этих снимках почти 
нет света, а тот, который есть, •

еще
Но 

инва-

лишь углубляет контраст 
черным.

Ананьина — Леонида Михайло
вича Сурина, известного бело
русского писателя Петруся 
Бровки, нашего земляка Павла 
Петровича Бажова притяга
тельны проникновением в ха
рактеры героев. Их хочется 
рассматривать особенно дол
го. С доброй улыбкой, лирич
но снята серия «Беловежская 
пуща».

Сегодня в помещении выста
вочного зала состоится встре
ча лауреата премии Союза 
журналиков СССР, заслужен
ного работника культуры Бе
лорусской ССР М. П. Ананьи
на с сотрудниками редакции 
«На смену!» и фотокорреспон
дентами районных газет.

Н. ГОРДИЕНКО.
НА СНИМКАХ: военный фо

токорреспондент «Комсомоль
ской правды» М. Ананьин на 
Западном фронте; Павел Пет
рович Бажов с бывшим редак
тором «На смену!» Геннадием 
Ивановичем Овчинниковым во 
время встречи с сотрудника
ми молодежной газеты. 1938 
год (публикуется впервые).

Фото М. АНАНЬИНА.

СВЕРДЛОВСКИЙ ордена трудового 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ нм. Р. А. РУДЕНКО
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

НА ВЕЧЕРНИЕ ШЕСТИМЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ
по подготовке в институт иа дневное, вечернее и 

заочное обучение.
Прием заявлений производится с 14 до 19 часов по 

адресу: ул. Малышева. 26, комн. 207, тел. 23-22-77.
Плату за обучение 20 руб. следует перевести на 

расчетный счет № 141001 в Кировское отделение 
Госбанка.

ДЛЯ ИНОГОРОДНИХ ОРГАНИЗОВАНЫ
ЗАОЧНЫЕ ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ.

Слушателям заочных курсов высылаются методиче
ские указания с контрольными работами. Плату за 
обучение 15 руб. необходимо перевести на расчетный 
счет № 141001 в Кировское отделение Госбанка.

Желающие поступить на заочные курсы присылают 
заявление с приложением почтовой квитанции о пере
воде 15 руб. по адресу: 620019. Свердловск ул. Ма
лышева, 26, подготовительные курсы. Тел. 23-22-77.

лидность второй группы — не 
помешал^ ему вернуться к 
труду журналиста.

После войны — десятки лет 
работы специальным фотокор-
респондентом журнала 
ветский Союз», сотни

«Со- 
сним-

ков, многие из которых поль
зуются мировой известностью. 
Один из лучших своих сним
ков Ананьин послал на память 
знаменитому американскому 
художнику, выдающемуся бор-
цу за мир Рокуэллу Кенту.
Оценка художника была высо
кой, он отметил, что фронто
вые работы М. Ананьина зву
чат как приговор и проклятие 
войне.

Белоруссия с ее негромкой, 
но завораживающей красотой, 
с непреходящей скорбью и
памятью 
родной, 
Михаил 
Минске.

о пережитом стала 
в настоящее время 
Петрович живет в 
Но не отпускает серд-

це и Урал. Поэтому и привез 
М. П. Ананьин, уроженец де
ревни Гилево Белоярского*
района, в дни 50-летия своей

КАМЕНСК-УРАЛЬСКОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
НА ШЕСТИМЕСЯЧНЫЕ ВЕЧЕРНИЕ И ЗАОЧНЫЕ 

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ 
на базе 8 и 10 классов.

Подготовка будет проводиться по химии, русскому- 
языку и литературе на базе 10 классов, по русскому 
языку и математике — на базе 8 классов.

Занятия на вечернем отделении по понедельни-
кам с 16 часов 25 мин. Вступительные экзамены для 
обучающихся на подготовительных курсах переносятся
с
в

августа на июнь, сразу после выпускных экзаменов 
школе.
Набор в медицинское училище будет производиться 

на дневные отделения:
фельдшерское, акушерское и медсестринское

(на базе 10 классов), 
фельдшерское и медсестринское 

(на базе 8 классов).
Плата на вечернем и заочном отделениях подгото-

вительных курсов 15 рублей за весь курс. Слуша-
тели подготовительных курсов сдают деньги в канце- 
ляоию медицинского училища.

Плату за заочную форму обучения можно перевести 
на расчетный счет № 00142431 Каменск-Уральского 
отделения Госбанка, а квитанцию об уплате и йаявле- 
ние на подготовительные курсы необходимо принести 
или выслать по^адресу: 623411-, Каменск-Уральский 
Свердловской области, ул. Попова, 10, подготовитель-
ные курсы.
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Елочный марафон,
FS (ЭТОМ трамвай вез 
■ ■ нас на другой конец

города. За окном мелькали
елки в сиянии разноцветных ЧТО БУДЕТ

или новогоднее путешествие с Машей и Витей
ЙР® РИЗНАЮСЬ: это путаше- 
д У ствне состоялось только 

благодаря Витьке, моэму 
соседу по подъезду. Дело в том, 
что в их шестом «б» неукосни
тельно соблюдается традиция, 
которую вполне можно считать 
спортивной. Елочные соревноза-

ученики из третьих-седь-
мых классов почему-то
желали удивляться.
вокруг елки оыли
давно знакомы,

НИЯ слышали о таком виде
спорта? Вот и мне слышать не
ДОВОДИЛОСЬ, I 
нил: елочный

но Витька объяс-
турнир ког-

да ребята соревнуются, сколь
ко новогодних утренников ус
певают «пройти» за зимние ка
никулы. «Зачет» ведется по 
праздничным пригласительным 
билетам.

На сегодняшний день рекорд 
класса составлял внушитель
ный показатель: двенадцать 

елок за десять дней, но мой со
сед по подъезду бросил смелый 
вызов чемпиону.

Мы встретились, когда буду
щий чемпион как раз наносил 
на нарту сегодняшний марш
рут. Эту дистанцию ему пред
стояло пройти вместе с Машей, 
старостой класса, а сейчас еще 
и арбитром на линии.

Выяснилось, что замыслова
тая стрелка на Витькиной кар
те в точности совпадает с 
маршрутом, предложенным мне 
в редакции вместе с заданием: 
узнать., как проводят время ка
никул школьники в свердлов
ских Дворцах и клубах. Пред
ставляете, как мне повезло! 
«Помощь специалистов гаран-
тируем», 
обещал I 
часы.

— велйкодушно по- 
Витька и посмотрел на

В ДК имени М. Горь
кого Свердловского 

домостроительного комби
ната третий звонок пре
дупреждал, что вот-вот 
начнется очередная елка. В 
зрительный зал уже подни
мались докторы /Айболиты 
и Красные Шапочки, Чебу
рашки и Коты в сапогах.

Маша посмотрела в зерка
ло и заскучала:

— Даже маски не взяли!
Витька сразу помчался 

занимать места подальше от 
. сцены, предупредив со зна

нием дела, что динамики бу-
дут обязательно грохотать.
Оказалось. что он знает на
перед в сюжет новогодней . 
сказки «Волшебный телеви
зор»: Деду Морозу и 
Снегурочке будет мешать 
Баба Яга, но у нее ничего 
не выйдет.

Хорошо, что мы не успели 
поспорить: на сцене в самом 
деле Баба Яга плела интри
ги против Снегурочки и ее 
друзей, но, как положено, 
под занавес признавала по
ражение. Зрители помладше 
аплодировали, но солидные

огней, 
что

и вдруг стало ясно,
праздник всегда

• не
Игры

давним - 
загадки

разгаданы...
— Такой уж это прззд-

ник 
вела 
ёвна 
ДК.

— традиционный. — раз- 
руками Алла Никола- 

Ефремова, директор 
— На утреннике все

должно быть как положено; 
нарядная елка, Дед Мороз, 
новогодняя сказка...

Жаль только, что это «как 
положено» означает нередко 
очередное мероприятие с 
дежурным сценарием. Сказ-
кй. пусть даже 
старая новогодняя 
непременно должна 
лять.

старая, 
сказка, 

удив-

ggg ЕНЯЛИСЬ адреса ут- 
ренииков, а нам поче

му-то казалось, что все 
еще продолжается тот. пер-
вый.
вались 
елках, 
рочка 
слова,

Точно так же перели- 
шары на красавицах 
Дед Мороз и Снегу- 

повторяли заученные 
а на сцене разы-

грывалась нехитрая история 
про невезучую Бабу Ягу. 
Сюжет постановки в ДК име
ни Я. М. Свердлова нас, 
признаться, озадачил. Баба 
Яга там была, а вот что де
лали на сцене остальные ге
рои, мы понять так и не 
смогли. Или гномы, мат
решки, снежинки начисто за
были свои роли, или...

— Или организаторы про
сто забыли, что детский 
праздник — дело ответствен-
ное, расстроенно сказала

Может, и ни к 
Праздник потому
что случается 
день. Хотя.

чему они? 
праздник, 

не каждый
пожалуй, не

только от Витьки зависит, 
запомнятся каникулы мно
гими делами, интересными 
и разными, или растянув
шимся на десять дней ново
годним утренником. Убеди
тельный аргумент нашелся 
у самого Витьки:

праздник и что каникулы — 
все-таки здорово. И мне 
уже хотелось сказать участ
никам марафона, что я не 
имею ничего против елок, но 
при одном условии: чтобы 
эти детские праздники оста
вались неповторимыми и

В МОДЕ?
ПРЕСС-СЛУЖБА^ 

«НА СМЕНУ!»

удивительными. Н хоте-
лось сказать, что да, дейст
вительно, нельзя, нам, взрос-
лым, рассчитывать на то,

Ответ на этот вопрос 
шил получить у самого
тентисго линаТ После

Я ре-
компе- 
долгих

лились, например, 
баки, впоследствии 
кимоно из материи

в год со
шьют себе 

с каким-

— А вы спросите, чем 
няты Дворцы и клубы 
время каникул. Елками!

МьТ сделали остановку

за- 
во

телефона-автомата, и звон
ки только укрепили Вить
кин авторитет:

— ДБ" машиностроителей.
В прогоамме0 Детские елки.

— Дом офицеров. Утрен
ники у елки.

— ДК металлургов. Как
положено елки...

И во Дворце 
Верх-Исетского 
гического завода,

культуры 
метал л ур
ку да мы

приехали согласно утвер
жденному утром маршруту, 
тоже в разгаре были «елоч
ные праздники». Витька и 
Маша от души аплодировали 
народному театру юного зри- 

■ теля «Факел», подарившему 
школьникам премьеру весе-

нам бабушка первоклассни
ка Дейиса Васина. — Повери
те ли: уж который год вожу 
внуков на елку, но такого 
скучного утренника не пом
ню. Обидно!

И пока Денис вместе с 
другими ребятами водил хо
ровод вокруг невзрачной 
искусственной елочки, мы 
внимательно изучали распн- / 
сание занятий театров, сту
дий и ансамблей ДК. Flo, как 
ни странно, следов участия 
всех этих коллективов худо
жественной самодеятельно
сти в детском утреннике об
наружить не удалось.
НЕЛЕГКО достаются 

елочные рекорды!
iniirnnrninnrnwraniiiiiiifflimiiiiiimiiiiiiiiiniiiiiiiiiim

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

'Среда, 13
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК*

8.0G— «Время».
8.45 — Веселые старты.
9.30 — Песня далекая и близ

кая..........
10.15 — Фильм назвал зри

тель. «Семнадцать мгновений 
весны». Телевизионный худо
жественный фильм. 1-я серия.

11.45 — «Над полями, да над 
чистыми». Документальный 
фильм. * *

14.00 — Новости.
14.20 — Комсомол — моя 

судьба. Программа телевизион
ных документальных фильмов.

15.30 — Русская речь.
16.00 — «Знай и умей». Пере

дача для юных техников.
16.45 — Народные мелодии.
17.00 — «Родом из детства», 

Ю. Олеша.
17.45 — Отзовитесь, горнис

ты?
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Зима в Москве». 

Кинозарисовка.
18.40 — Танцует Сонма Аме-

лого, яркого 
«Бременские

спектакля
музыканты».

После спектакля — обычный
утренник, где все «как поло
жено». В расписании Дворца 
на каникулы — 45 таких ут-
реннинов, ни для чего 
го просто не остается 
ни.

А вот в ДК имени

друго- 
време^

Ф. Э.
Дзержинского (где елки не 
устраивают по техническим 
причинам) проходят и кино
утренники в честь дня рож
дения П. П. Бажова, и сбо
ры, посвященные 60-летию 
пионерии, и праздники двора, 
и товарищеские встречи хок
кеистов, лыжников, конько
бежцев. Проходят балы 
старшеклассников, где ребя
та сами отвечают за все — 
от оформления зала до кон
церта. Маша и Витя прочи
тали объявление: «Входя в 
зал, предъявите улыбку в 
развернутом виде», —- и по
жалели, что на этот бал нм 
пока не попасть... ,

лио (Мексика).
19.10 — «Экономика должна 

быть экономной». Об экономии 
горючего в Татарской АССР.

19.20 — «Семнадцать мгнове
ний весны». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фил1>м. 2-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — К 75-летию со дня 

рождения С. П. Королева. «Глав
ный конструктор». Телевизион
ный документальный фильм. 
Фильм 1-й. «Разбег».

22.05 — Сегодня в мире.
22.20 — Концерт мастеров ис

кусств и художественных кол
лективов Мордовской АССР.

2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 
ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Утренняя 
гимнастика.
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что дети чего-то не поймут, 
и недопустимо явные неуда
чи называть словом «тради
ция»... Но ничего говорить 
не пришлось, потому что 
во Дворце культуры завода 
резиновых технических изде
лий ведущая, преподаватель 
культпросветучилища Евге
ния Алексеевна Мамонтова, 
в костюме Хозяйки Медной 
горы поклонилась и сказала 
всем гостям праздника:

— Здравствуйте, люди 
добрые! Отправимся мы с ва
ми сейчас по старому рус
скому обычаю колядовать. 
Знали этот обычай еще наши 
деды-прадеды, и нам его за
бывать негоже.

Потом они смотрели 
спектакль «Сюрприз-82», по
священный 60-летию Всесо
юзной пионерской органи
зации, — самую настоящую 
новогоднюю скдзку, написан-

предварительных расспросов я 
остановил свой выбор на Ми- 
тиэ Сонэ, профессоре инсти
тута культуры и моды.

Скажу откровенно, ■ что по 
своему внешнему виду досто
почтенный профессор оказалась

нибудь орнаментом. Но 
только.

и

ную в 
лучших

расчете на участие 
коллективов худо-

жественнрй самодеятельно
сти Дворца. В каждом ут
реннике занято больше ста 
юных артистов.

Здесь тоже прошло боль
ше сорока утренников и ба
лов для школьников, но в 
расписании на каникулы бы
ли и экскурсии на завод, и 
встречи с ветеранами и но
ваторами РТИ, и знакомство 
с заводским музеем трудо
вой славы, и мультфести- 
валь. Обо всем этом нам 
рассказала заведующая дет
ским сектором Дворца Ма
рия Павловна Романова.

Если говорить серьезно, 
то Витькин рекорд — дело 
безнадежное. От таких кани
кул только устанешь. Но 
почему же взрослые были 
так неоригинальны, задумы
вая праздники для младших 
школьников?

Ю. НЕКРИЧ.
Свердловск.

10.20 — Программа научно- 
популярных фильмов.

10.45 — Программа телевизи
онных короткометражных ху
дожественных фильмов: «Лест
ница», «Цвет белого снега», «До 
встоечи. Друг!»

14.10 — Для вас, родители.
15.10 — Театр А. С. Пушкина. 

Передача 2-я.
16.00 — Чему и как учат в 

ПТУ. О профессии металлурга.
16.30 — М. Ю. Лермонтов. 

«Герой нашего времени».
17.30 — «От утренней зари м 

заре вечерней». Научно-попу
лярный фильм.

17.50 — Новости.
18.00 Сверл ловок. Встречи

на выставке. Самодеятельные 
художники — съезду проф 
союзов.

отнюдь
•туалет.

ве «синим 
как мне

больше подходил
«диско». чем для

чулком». Ее 
показалось, 
для клуба 

ИНСТИТУТ-
свой кафедры, где проходила 
наша встреча.

Итак, вопрос первый:
— У нас в Советском Сою-

зе многие считают, 
из ; Японии идут
моды, связанные с 
по циклическому 
того или иного года.

что именно 
все веяния

названием 
календарю 

Что же
привнесет в моду собака? Ка
кие цвета будут предпочти
тельнее?

Госпожа Сонэ дважды пере
спрашивает меня, а потом не
сколько смущенно отвечает:

— Видимо, это какое-то не
доразумение. В Японии никог
да не связывали название года 
с веяниями моды. Иногда, 
правда, женщины, которые ро-

— Какие же все-таки цвета 
будут в моде?

— Мы разделяем два основ
ных направления в современ
ной моде: молодежную и так 
называемую семейную. Что 
касается цветов, то в первом 
случае будут преобладать хаки, 
черный, белый и другие цвета 
без всяких оттенков. Во вто
ром случае сохранится тен
денция прошлых лет: розовые, 
голубые и другие полутона.

— Испытывает ли Япония 
влияние зарубежной моды?

— Безусловно. Традицион
ное влияние оказывают Фран
ция. Италия. США. Но я 
должна-отметить явно усилив
шееся за последние годы вли
яние русских мотивов.

По есть еще один 
влияния: русская 
гня. У нас очень

источник 
драматур- 
популярны

пьесы Чехова. Так вот туалеты 
его героинь сплошь и рядом 
«перекочевывают» в зритель
ный зал.

Токио.

М. ЕФИМОВ, 
соб. корр, АПН,

ТРИНАДЦАТЬ - СЧАСТЛИВОЕ ЧИСЛО
Его зовут Тига Белас. Имя 

это -довольно необычное, по
скольку на малайском языке
означает цифру 13.

...Он был тринадцатым
бенком в семье, причем все де-
ти до него неизменно умирали. 
И вот, когда он родился, врач 
предложил назвать его этим 
необычным именем в надежде, 
что, может быть, это поможет 
ему выжить. И он выжил. По
сле него родилось еще двое де- 

*тей, но они, получившие обыч
ные имена, умерли, не прожив 
и года.

В своей жизни господин 13 
не раз попадал в серьезные пе
ределки. Так, когда ему было 
10 лет, он однажды .полез на 
дерево папайи, ио дерево упа
ло, придавив его, и ои неделю 
после этого пролежал без соз
нания в больнице. В 13 лет 
во время пребывания у друга в 
деревне ночью загорелся дом,

в котором они спали, и лишь 
чудом им удалось спастись.

Были и другие неприятности 
в его жизни, но все хорошее 
происходило почти исключи
тельно по 13 числам. «Тринад
цатые числа всегда были мо
ими счастливыми днями», — 
говорит господин 13. Он счита
ет ' свое имя своеобразным 
амулетом, который помог ему 
выжить. ,

В настоящее время господин 
13 живет в городе Кота Кина
балу в Сабахе (Малайзия). Он 
утверждает, что не верит в 
предрассудки. Flo все же его 
слабость к числу 13 очевидна. 
С большим трудом с помощью 
друзей ему недавно удалось 
получить номер 13 для своей 
автомашины, которая, кстати,

18.40 — «Альтернатива».
19.30 — Новости.
19.45 — Для вас., малыши!
20.00 — МОСКВА. Новости.
20.20 — Кубок мира по гор

нолыжному спорту. Женщины.
20.45 — Кубок европейских 

чемпионов по хоккею, ЦСКА — 
«Динамо» (Вайсвассер, ГДР). В 
перерыве — Свердловск. Новос
ти.

23.00 — «Время».

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ

УЧИЛИЩЕ № 24
имени 50-летия ВЛКСМ

ПРИГЛАШАЕТ
НА КРАТКОСРОЧНУЮ УЧЕБУ ЮНОШЕЙ 

НЕ МОЛОЖЕ 20 ЛЕТ И
ДЕВУШЕК НЕ МОЛОЖЕ 17.5 ЛЕТ

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 
машинист мостового крана (девушки), 

монтажник-камешцик-бетонщик (юноши), 
столяр-плотник (юноши).

Срок обучения — 6—8 месяцев.
Принимаются лица не старше 30 лет.
Одиноким предоставляется общежитие.
Стипендия — 100 рублей в месяц.
В период производственной практики выплачивается 

50 проц, заработанной суммы.
Выпускникам предоставляется работа по 3 —4-му 

разряду в Свердловске.
Начало зйнятий — 15 января и 1 марта. 

Прием в училище — без экзаменов.
g При поступлении необходимы документы: паспорт, 
S документ об образовании, военный билет, трудовая 
g "книжка, медицинская справка (форма 286). шесть фо- 
S токарточек (3X4 см', справка с места жительства.

Main année: 620023. Свепдловск. Укгсс. ГПТУ № п4
(тролл. № 
тус»). Тел.

УЧЕБНЫЙ

1. 4. 6. авт, № 17. 35. ^2 ост. 
25-10-19, 25 02-22. 25-04-93.

ПУНКТ ПРИ ЭЛЕКТРОМОНТАЖНОМ
ПОЕЗДЕ № 706

треста «Трансэлектррмонтаж»
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

НА ТРЕХМЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ по подготовке 
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ-ЛИНЕЙЩИКОВ
ПО МОНТАЖУ КОНТАКТНОЙ СЕТИ 

И ВОЗДУШНЫХ ЛИНИИ ВЫСОКОГО 
НАПРЯЖЕНИЯ.

Принимаются юноши, отслужившие в рядах Совет
ской Армии, годные по состоянию здоровья для рабо
ты на высоте. Принятым выплачивается стипендия в
размере 120 рублей за первый месяц 
обучения, на двухмесячной практике 
дин и заработок рабочего 2-го разряда.

Окончившие курсы направляются в

теоретического 
- 50% стипен-

подразделения
поезда, ведущего работы по электрификации желез
ных дорог СССР. Выплачивается районный коэффи
циент, надбавка до 75% тарифной ставки за разъезд
ной характер работ, а в зимнее время — морозные 
до 40%.

Рабочие обеспечиваются спецодеждой (на летний и 
зимний периоды), пользуются льготами железнодорож
ников. Лицам, уволенным в запас из рядов Советской

g ’Армии, при заключении договора сроком на 3 года 
g выплачиваются подъемные.
g Обращаться по адресу: 623510. Свердловская об- 
g ласть, Богданович, ЭМП-706. Тел. 64-97.

была куплена 13 февраля.
tiiimiiiimninniiiiiiiiniiiniiiiiiiniuS

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

Редакция газеты «На сме
ну!» выражает глубокое со
болезнование заведующему 
отделом Шевченко Николаю 
Федоровичу в связи с кон
чиной его отца генерал-лей
тенанта в отставке

ШЕВЧЕНКО
Федора Ивановича.

Я погод«--------------—-----
13—14 января по области ожидается переменная облач

ность, местами небольшой снег, слабая метель, ветер за
падный, 7 — 12 метров в секунду. Температура воздуха но
чью 20 — 25. при прояснениях до минус 28’ градусов, днем 
13—18, местами 22 градуса мороза.

Секретариат — 51-47 26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи - 58-92 41 

культуры — 51-28 32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем 51-56-69.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

ВЛАДЕЛЬЦЫ

ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ, 
БУДЬТЕ

ПРЕДУСМОТРИТЕЛЬНЫ!

Каждый владелец автомобиля, мотоцикла, моторол
лера, моторной лодки должен знать, что органы Гос
страха проводят добровольное страхование средств 
транспорта на случай уничтожения или повреждения
их в результате аварии, стихийного бедствия, а также 
похищения или угона.

Страхованию подлежат автомобили, мотоциклы, 
мопеды, мотороллеры, моторные, парусные, гребные 
лодки, катера и яхты. Средства транспорта могут быть 
застрахованы в пределах их стоимости с учетом из
носа.

Заключить договор страхования можно на 1 год 
или на более короткий срок. Плата за страхование 
устанавливается в зависимости от вида транспорта и 
размера страховой суммы.

Лицам, страховавшим средства транспорта более 
двух лет без перерыва и не допустившим за это время 
по своей вине аварий, предоставляется скидка с пла
тежа в размере 10 процентов, а более 3 лет — 15 про
центов.

Выгода таких договоров налицо. Так, за X пяти
летку по данному виду страхования органами государ
ственного страхования области выплачено страхового 
возмещения на сумму 2 млн. 840 тыс. рублей.

Владельцы автомототранспорта!
Будьте предусмотрительны, своевременно заключай

те договоры страхования личного (транспорта.
Управление государственного 

страхования по Свердловской области.

Индекс 53800.

620219 Свердловск, ГСП
153, ул. 8 Марта, 8.
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